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O Hospital Gedor Silveira tem adotado a Terapia As-
sistida por Cães (TAC), como tratamento complemen-
tar aos cuidados já ofertados pelos pacientes ali as-
sistidos. São animais resgatados da rua, e após pas-
sar por todo um tratamento, são incorporados a insti-
tuição ajudando na recuperação de pacientes do Hos-
pital. Conforme o psicólogo e coordenado da Equipe
Multi-disciplinar do Hospital Gedor Silveira, Frederico
Teruaky Simosono Grillo, o projeto de trabalhar com
cães para finalidades terapêuticas Gedor Silveira sur-
giu no primeiro semestre do ano passado.
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Terapia com cães é aliada no tratamento
de pacientes do Hospital Gedor Silveira

DIVULGAÇÃO/HOSPITAL GEDOR SILVERIA

 Tratamento com cães complementa processo terapêutico dos pacientes assistidos pelo Hospital

Resultado de exame de
coronavírus gera polêmica

Prefeitura reafirma
ser positivo o caso

Paciente diagnosticado
com coronavírus em Paraíso

se recupera da doença
PC apreende encomenda

de sementes de maconha em
agência dos Correios em Paraíso

Aprovada na Chapecoense
atleta paraisense segue

rotina de treinos

Em Paraíso já foram
notificados 304 casos

suspeitos de coronavírus
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
QUESTIONARAM
Em transmissão feita ao vivo no início da noite de
segunda-feira (27/4), através rede social, os vere-
adores Lisandro Monteiro, presidente, e Marcelo
de Morais apresentaram resultado de laudo feito
pela Fundação Ezequiel Dias (Funed), de Belo
Horizonte, no qual consta que uma senhora de ido-
sa que faleceu no dia 12 deste mês em São Se-
bastião do Paraíso, não teria sido causado por
Covid-19, conforme divulgado em boletim pela pre-
feitura no dia 16.. O caso vem sendo tratado como
o “único óbito confirmado” no município.

COBRARAM EXPLICAÇÕES
Marcelo Morais e Lisando Monteiro cobraram ex-
plicações da administração municipal, e a cobran-
ça repercutiu junto à opinião pública, não apenas
em postagens, mas em conversas, colocando em
dúvida se realmente a causa da morte da idosa,
foi ou não provocada por coronavírus. Ainda na noite
de segunda-feira em nota distribuída a prefeitura
reafirmou que não havia dúvida sobre o laudo apre-
sentado pelo Laboratório Hermes Pardini, de Ri-
beirão Preto, onde o material coletado na paciente
teria sido testado positivo para a doença, confor-
me anunciado.

REAFIRMARAM
Ontem (28/4), no horário em que costumeiramente
são divulgados dados atualizados, estavam presen-
tes o prefeito Walker Américo, o infectologista José
Carlos Costa Júnior que presta serviço ao municí-
pio, o diretor técnico da Santa Casa, médico
Luciano Constantini e o secretário municipal de
Saúde Wandilson Bícego. Eles prestaram esclare-
cimentos sobre o caso, e reafirmaram o que havia
sido dito anteriormente: a paciente foi vítima de
Covid.

DOCUMENTOS
O médico José Carlos Costa Júnior ressaltou que
os profissionais da Saúde foram capacitados e a
equipe segue protocolos recomendados pelo Mi-
nistério da Saúde. Por sua vez, o também médico
Luciano Constantini disse que há documentos que
respaldam o resultado divulgado, lembrando que o
diagnóstico não é feito apenas com um exame iso-
lado, mas levando em conta todo um procedimen-
to, por uma equipe. Segundo ele, a família da ido-
sa foi informada sobre os resultados divergentes,
e também existe documento da Superintendência
Regional de Saúde, também confirmando a
positividade.

CÂMARA MUNICIPAL
Conforme anunciado pelo presidente Lisandro
Monteiro, a Câmara de São Sebastião do Paraíso
deve retornar às sessões ordinárias na próxima
segunda-feira (4/5). Suspensas desde meados de
março (dia 23), por medida de precaução quanto
à pandemia, as reuniões serão transmitidas pela
TV Câmara ao vivo,  através de redes sociais. Ain-
da com um pé atrás com o coronarírus, o presiden-
te Lisandro decidiu que não será permitida a pre-
sença do público à sala de reuniões.

MEIA AJUDA
O governador Romeu Zema lançou, nesta terça-fei-
ra (28/4), o programa “Protege Minas”, que visa
garantir Equipamentos de Proteção Individual
(EPIs) para profissionais de Saúde que trabalham
na linha frente contra a Covid-19 no estado. O pro-
grama permite que municípios mineiros e hospi-
tais filantrópicos que estejam com dificuldades para
adquirir os materiais obtenham os equipamentos
diretamente com o Executivo estadual a preço de
custo, podendo chegar à redução de até 50% no
valor de alguns produtos.

NEVRÁLGICOS
Em alguns locais o trânsito de veículos continua
atravancado em Paraíso. Problema crônico, que
além de emperrar o tráfego, é causa de perigo,
porque condutores acabam se arriscando na tra-
vessia. Um desses pontos é na avenida Oliveira
Rezende, principalmente quem segue da Praça da
Saudade em direção a rua Pinto Ribeiro, e, mais
adiante, para quem desce pela rua Tiradentes, pre-
tende fazer conversão na Oliveira Rezende, ou,
mesmo seguir em frente.

ALELUIA ...
O Departamento de Obras iniciou nesta semana,
serviço que vinha sendo cobrado há alguns tempo,
ou seja a limpeza no entorno e no leito de canaliza-
ção do Córrego Coolapa, onde o mato havia to-
mado conta, e cresceram até mesmo arbustos.
Moradores solicitaram por diversas vezes  a lim-
peza, aliás desde administrações municipais an-
teriores, conforme publicado em edições o Jornal
do Sudoeste.

“NOVA NORMALIDADE”
Falando ontem em entrevista coletiva remota, o
governador Romeu Zema disse que a reabertura
do comércio em Minas Gerais neste período de
pandemia, será uma “volta à uma nova normalida-
de”, e não uma “volta à normalidade”, e não uma
volta à rotina antes do Covid-19. Segundo o gover-
nador sobre o atendimento, “há um colchjão de
segurança, com apenas 4% dos leitos ocupados
com suspeitos ou portadores de coronavírus”, e
“Minas pode ir conduzindo esta reativação (do co-
mércio) segura.

AS LIÇÕES DA LAVA-JATO
EM TEMPOS DE COVID

OPINIÃO

Guilherme da Cunha

O coronavírus coloca não apenas a saúde da popu-
lação e a economia em risco, mas também traz uma ame-
aça adicional às contas públicas com os decretos de
calamidade que estão sendo editados e que permitem
contratações e aquisições emergenciais sem licitação.

Exemplos já estão aparecendo, com denúncias de
aquisição de respiradores pelo governo do Amazonas
por preço 316% superior ao praticado no mercado e de
livros pela prefeitura de Aroeiras/PB em valor 330% su-
perior ao que estaria sendo anunciado na internet.

A pandemia não permite que se aguarde os prazos
de licitação, mas isso só reforça a necessidade de que a
sociedade, além de atenta, também esteja bem equipa-
da para evitar superfaturamentos e atos de corrupção.

Semana passada a ALMG deu importante passo para
que atos como o do Amazonas ou de Aroeiras não se
repitam aqui, com a aprovação dos PL's nos  1.757/20 e
1.830/20, que exigem a publicação na internet e a re-
messa para a  Assembleia e para o TCE de todos os
contratos firmados pelo governo para  aquisição de bens
e serviços para o combate à Covid-19. É um passo  im-
portante, mas não basta.

Mesmo quando todas as proteções da lei de licita-
ções são aplicadas,  desvios podem ser escondidos sob
licitações fraudulentas nas quais a proposta de mais baixo
valor sai vencedora, como manda a lei, mas com o
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superfaturamento  sendo combinado previamente entre
os competidores, lesando igualmente os  cofres públi-
cos. Aconteceu por anos na Petrobrás, empresa cujos
contratos são auditados pelo TCU, sem que nada fosse
percebido, no "petrolão". O esquema  só caiu quando
alguém de dentro denunciou a corrupção, por delação
premiada,  iniciando a Lava-Jato.

É por isso que é importante também trazer a lição da
Lava-Jato para Minas e permitir que se premie quem
denuncie corrupção. Na Assembleia, o PL 1.948/15 de
autoria do Dep. Leo Portela, prevê justamente isso. Per-
mite que o autor de denúncia de desvio de dinheiro pú-
blico receba uma parte do que o estado conseguir recu-
perar, transformando cada cidadão em potencial fiscal.
E mais: fiscal com conhecimento dos bastidores, e não
apenas daquilo que no final  apareceu no papel do con-
trato.

O PL é de 2015, mas foi apenas quando assumi a
relatoria dele em  2019 e dei parecer de constituciona-
lidade favorável que começou de fato a  tramitar. Em
tempos de contratações emergenciais por causa da
pandemia, é  essencial que seja votado com urgência.
Mesmo sem ser de minha autoria, reconheço o quanto é
bom e trabalharei para que seja pautado e aprovado.

(Hoje em Dia - 27/04/2020).

Guilherme da Cunha Advogado pós-graduado em Direito Tributário e

dep. estadual pelo Novo/MG. Vice-líder do governo na ALMG

Todo livro deve ser muito querido
Ele é precioso, é como um tesouro

Quem sempre lê
está colecionando ouro.

O livro é nosso melhor amigo
devemos tratá-lo com carinho

E ler sempre, sempre,
mesmo quando estivermos velhinhos.

O livro nos traz grande luz
Tão doce luz é o saber

Vamos ler muitas e belas
histórias para nos enriquecer?

"Quem lê viaja.."
Esta frase é bem conhecida

Viaje na beleza da leitura
Você poderá ser mestre em literatura

Todo leitor adquire no cotidiano muita cultura.

Poetisa: Bernadete Aguiar, membro da Academia Paraisense de Cultura.

O livro

LIONS CLUBE
CULTURAL

O meu, o seu,
o nosso inferno

Todo mundo tem o seu
inferno. Ninguém escapa. Não
somos diferentes. O inferno
existe diferentemente na ca-
beça das pessoas em vários
aspectos: as discórdias entre
os casais; o endividamento
impagável a curto prazo;
entreveros entre os membros
familiares e amigos, como
heranças (é um inferno); as
doenças e suas sequelas, bem
como acidentes trágicos,
mortes prematuras; a ganân-
cia; a inveja; o alcoolismo; as
drogas...

Tudo isso existe. E mais
aqueles males congênitos,
nascidos com os seres huma-
nos. E mais epidemias, como
a atual pandemia do 'medo' -
Covid-19. É prova de fogo
para a população em isolamen-
to - que sempre deixa um
cheiro de fumaça no ar, um
modo novo de conviver para
todos nós, como aprendiza-
do.

Aprendi, nesta situação,
que o tempo cura. E hoje é o
reflexo de ontem. E o ama-
nhã - a expectativa do surgi-
mento de uma vacina com-

petente contra o vírus do ter-
ror. Mais. Tudo depende da
vontade de querer viver com
saúde e consciente nas atitu-
des de prevenção. E, assim,
o segredo da vida é o tal do
bem viver.

Você, caro leitor, que está
vivendo isso, passando por
isso, e está vencendo, é por-
que tem fé. E o inferno de
todos nós está no não apren-
der a viver com boa vontade
com tudo e como um eterno
aprendiz. Ou, então, como
nos ensina o Salmo 133,
versículos 1, 2, 3: Oh! Como
é bom e agradável aos irmãos
viverem juntos...

E, juntos no distanci-
amento necessário, vamos ser
felizes, vamos ter girassóis no
terraço, passarinhos na varan-
da, cadeiras ou redes com al-
mofadas macias, vinhos e
queijos todas as noites. Cal-
ma e foco. É por um tempo.
Vai passar!

FERNANDO DE MIRANDA JORGE
ACADÊMICO CORRESPONDENTE

DA APC / JACUÍ/MG
FMJOR31@GMAIL.COM

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG – ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 122/20, Pregão Pres. nº 13/20, R.P. nº 04/20,
abertura dia 12/05/2020, 08h, para “Registro de preços para eventual
fornecimento de medicamentos, tipo menor preço, consubstanciado no
maior desconto percentual sobre a tabela CMED/ANVISA”; Proc. nº 144/
2020, Pregão Pres. nº 14/2020, R.P. 05/2020, abertura dia 12/05/2020,
14h, para “Registro de Preços para eventual e futura contratação de empresa
especializada na prestação de serviços de borracharia, para conserto de
pneus nos veículos da frota municipal”; Proc. nº 145/2020, Pregão Pres.
nº 15/2020, R.P. 06/2020, abertura dia 13/05/2020, 08h, para “Registro
de Preços para eventuais contratações de empresas especializadas na
prestação de serviços de manutenção preventiva e corretiva nos veículos
da frota desta Prefeitura Municipal”; Proc. nº 146/2020, Pregão Pres. nº
16/2020, abertura dia 13/05/2020, 14h, para “Contratação de Empresa
especializada em cessão de direito de uso (locação) de sistemas
informatizados de Gestão em Saúde”. Os editais estão à disposição dos
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia
E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 29/04/2020 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal

ERRATA
Na edição do dia 25 de Abril de 2020 foi publicado Aviso de Licitação cujo
objeto é Registro de preços visando o fornecimento de diversos tipos
de ferramentas manuais, equipamentos de proteção individual (EPIS)
e materiais de pintura destinados a suprir as necessidades de diversos
setores desta prefeitura, exclusiva para ME, EPP e MEI e entrega
parcelada por um período de 12 meses. A abertura será dia 14 de Maio
de 2019, às 09:00 horas.
Onde se lê: 14 de Maio de 2019, às 09:00 horas.
Leia-se: 14 de Maio de 2020, às 09:00 horas.
São Sebastião do Paraíso, 27 Abril de 2020.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 012/2020, Processo nº 0327/2020, Tipo
Menor Valor Global. Objeto: Contratação de empresa objetivando a prestação
de serviço de carpintaria para a elaboração do novo telhado (demolição,
fabricação e montagem, colocação de sub-cobertura, telhamento e instalações
elétricas) do refeitório da Escola Municipal Campos do Amaral, conforme
Projeto Arquitetônico Básico, Memorial Descritivo, Planilha Orçamentária
e Cronograma Físico-financeiro em anexo, exclusiva para ME, EPP e MEI.
A abertura será dia 13 de Maio de 2020, às 13:30 horas. O edital completo
e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se à
disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini,
nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos (Horário restrito das 12:00 h às 15:30 horas
devido a pandemia Covid 19 de acordo com artigo 4º da Lei 13.979 de 06/
02/2020). São Sebastião do Paraíso – MG, 24 de Abril de 2020. Rodrigo
Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

ERRATA
Na edição do dia 25 de Abril de 2020 foi publicado um aviso de licitação
referente a Contratação de Instrutores. A Gerência de Compras e Licitações
torna público que esta deve ser desconsiderada pois a contratação já foi
realizada por meio de Pregão Presencial no dia 24 de junho de 2019. São
Sebastião do Paraíso, 27 Abril de 2020.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº022/2020, Processo nº 768/2020. Objeto:
Aquisição de Plataforma Pantográfica 1,700 mm x 2,6000 mm destinada  a
elevação de urna fúnebre nos locos verticais no cemitério municipal com
entrega imediata, de livre participação . A abertura será dia 15 de maio às
13:30hs. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº60, Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7000 ou
(35) 3539-7015, diariamente das 12hs às 16h, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 28 de abril de
2020. Rodrigo Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 007/2020, Processo nº 159/2020, Tipo
Licitatório: Menor Preço, Critério de Julgamento: Menor Preço Por Item
Objeto: Registro de preços objetivando a  contratação de empresa para
fornecimento de  carnes e derivados, destinados aos CAPS’s  deste município,
integrando a Secretaria Municipal de Saúde com entrega parcelada, por um
período de 12 (doze) meses, sendo que  esta será exclusiva para ME, EPP ou
MEI. A abertura será dia 18 de maio de 2020, às 13:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini,
nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7144, diariamente das 12:00
às 16:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 28 de abril de 2020. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA
– Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão nº 023/2020, Presencial, Processo nº. 776/2020 tipo
Maior Desconto Percentual sobre o Preço de Fábrica da Tabela CMED/
ANVISA, por Item. Objeto: Registro de preços para escolha mais vantajosa
e eventual contratação de empresa objetivando o fornecimento de
medicamentos genéricos e similares através da Tabela CMED/ANVISA,
destinados ao atendimento das demandas administrativas dos pacientes do
município, segundo requerimento da Secretaria Municipal de Saúde, pelo
período de 12 meses. A abertura será dia 11 de MAIO de 2020, às 13:00
horas.  O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 16:00, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
24 de ABRIL de 2020. Rodrigo Augusto de Oliveira – Pregoeiro.
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Resultado de exame de coronavírus gera polêmica
em Paraíso: Prefeitura reafirma ser positivo o caso

Por João Oliveira

Em live realizada no início
da noite de segunda-feira (27/
4) pelo vereador Marcelo de
Morais e pelo presidente da
Câmara, Lisandro José Mon-
teiro, eles  questionaram a
administração municipal quan-
to ao resultado do exame de
coronavírus de uma idosa que
teria falecido no dia 12 de
abril.  O resultado da Funda-
ção Ezequiel Dias (Funed), de
Belo Horizonte, apontou resul-
tado "não detectável", contra-
dizendo exame realizado pelo
Laboratório Hermes Pardini,
de Ribeirão Preto, onde o
material coletado da paciente
teria sido testado positivo para
a doença e anunciado pela
prefeitura no dia 16 de abril.

Na tarde de ontem, terça-
feira (28/4), o prefeito Walker
Américo Oliveira, ao lado do
infectologista do município
Jose Carlos Costa Júnior, do
diretor técnico da Santa Casa
de Misericórdia, o médico
Luciano Constantini e do se-
cretário municipal de Saúde,
Wandilson Bícego, prestaram
esclarecimentos sobre o caso
questionado. Wandilson des-
tacou todo o processo que se
deu mediante ao resultado do
óbito confirmado pelo corona-
vírus e que em nenhum mo-
mento expôs a família.

De acordo com o infecto-
logista José Carlos Costa
Júnior, todos os profissionais
da Saúde foram capacitados
e a equipe utiliza os protoco-
los preconizados pelo Minis-
tério da Saúde. Disse que o

diagnóstico é preciso, e que
todo o procedimento é segui-
do para se chegar ao resulta-
do. Destacou a importância da
população confiar na equipe
de Saúde do município.

O diretor técnico da Santa
Casa, Luciano Constantini,
reafirmou a positividade do
caso confirmado anteriormen-
te e que tinha documentos que
respaldam o resultado divulga-
do. Disse que o diagnóstico
não é feito apenas com um
exame isolado, mas por todo
um procedimento que é feito
por meio de toda uma equipe.
Ele disse ainda que foi expli-
cado à família os resultados
divergentes.

Destacou que o resultado
do laboratório Hermes Pardini
é oficial, e que laboratório é
credenciado ao Estado de
Minas, não apenas a Funed, e
que não precisa de contrapro-
va para atestar seu resultado.
O médico disse ainda que exis-
te um documento da Superin-
tendência Regional de Saúde
ratificando a positividade do
teste, assinado pela coordena-
dora da sala de Covid-19,
Katia Rita Gonçalves.

"Não há o porquê escon-
demos esses resultados, há
todo uma equipe trabalhando.
Nós não dormimos, estamos
expostos e estudando direto
para poder dar essas informa-
ções. É a desinformação que
gera o caos, e quando ouvi-
mos uma desinformação isso
nos deixa completamente cha-
teados porque coloca em xe-
que toda a nossa credibilidade
e o trabalho que estamos rea-

lizando. Ficamos triste, mas
não fazemos o bem esperan-
do gratidão", lamentou o mé-
dico.

Constantini voltou a refor-
çar que o diagnóstico atende
a uma série de análises
criteriosas e destacou que
toda a equipe de Saúde está à
disposição para prestar infor-
mações à população. Finali-
zando, Wandilson destacou
que a Secretaria Municipal de
Saúde não foi leviana em ne-
nhum momento, e que resul-
tado foi baseado em todo um
trabalho feito por uma junta
médica, exames de imagem e
não apenas um resultado iso-
lado. Por fim, o prefeito des-
tacou que o município tem fei-
to um trabalho sério e pediu
para que a população não
acreditasse em fake News e
"conversa fiada", e pediu para
que a população atenda às
recomendações do município
para preservação da saúde.

NOTA DA
PREFEITURA

Em nota de esclarecimen-
to divulgada pela prefeitura de
São Sebastião do Paraíso no
início da noite de segunda-fei-
ra (27/4), em reação à live
(transmissão ao vivo) do ve-
reador o município voltou a
reafirmar resultado positivo de
exame realizado na paciente
que veio a óbito após ter sido
internado com suspeita da do-
ença. De acordo com a nota,
o resultado enviado pela
Funed é verdadeiro, porém
deu não detectável para do-
ença.

"O teste realizado identifi-
ca a presença do vírus no or-
ganismo no momento, mas
não marca a presença de
anticorpos. Vários fatores po-
dem apresentar o falso nega-
tivo, como sensibilidade do tes-
te, data da coleta, temperatu-
ra conforme está especifica-
do no próprio resultado: 'o
Ministério da Saúde recomen-
da a coleta de amostra até o
7º dia após o início dos sinto-
mas. O resultado não detectá-
vel em amostras coletadas
após este período não exclui
a possibilidade de infecção por
vírus respiratórios", informou
a Prefeitura.

Ainda, segundo a nota, fo-
ram feitos dois exames, um
pelo laboratório do Estado
(Funed) e outro por laborató-
rio contratado pelo Hospital.
"Por isso, o Estado e o muni-
cípio mantêm o resultado po-
sitivo uma vez que existem
outros exames clínicos e de
imagem positivando o caso.
Os familiares já estão cientes
de que o resultado se trata de
um falso negativo. Fato simi-
lar ocorreu no município de
Muzambinho, onde a Prefei-
tura e a Santa Casa também
mantiveram o resultado posi-
tivo", completou.

FUNED
Em resposta à questiona-

mentos feitos pela reportagem
do Jornal do Sudoeste, a Fun-
dação Ezequiel Dias (Funed)
destacou que é uma Institui-
ção comprometida com a saú-
de de todos, com a missão de
fortalecer o Sistema Único de

Por João Oliveira

Último boletim epidemio-
lógico divulgado pela Prefei-
tura de São Sebastião do
Paraíso aponta que já foram
notificados até nesta terça-fei-
ra (28/4) 304 casos suspei-
tos de corona-vírus. Deste
número, dois já foram con-
firmados, sendo um deles um
óbito e o outro um paciente
que já está recuperado (ma-
téria nesta edição). Atualmen-
te 48 casos estão sendo
monitorados e 225 pacientes
já deixaram o isolamento.

Ainda, de acordo com os
números, um paciente está
hospitalizado, um novo óbito
suspeito de ter sido ocasio-
nado pelo coronavírus está

em investigação, e 30 casos
suspeitos já foram descarta-
dos, dos quais dois óbitos
estão inclusos. Quatro casos
seguem em investigação.

Na região, os números se-
guem também sem muita mo-
dificação. Em São Tomás de
Aquino, de acordo com últi-
mo balanço divulgado pelo
município, foram notificados
53 casos suspeitos, sendo
dois deles confirmados e três
descartados.

Este os casos confirmados
está um óbito. De acordo
com nota da prefeitura “o
paciente esteve em Franca no
dia 9 de abril para exames,
passou mal e foi internado,
vindo a óbito no dia 12. Em-
bora ele tenha falecido em
Franca, a residência do pa-

ciente é São Tomás de
Aquino, por isso contabiliza
aqui”, informou.

Em Jacuí foram notifica-
dos até o momento 19 casos
suspeitos, dos quais um foi
descartado, seis estão de
quarentena, e 12 deixaram o
isolamento. Não foi registra-
do nenhum óbito suspeito de
coronavírus naquele municí-
pio.

Em Itamogi foram notifi-
cados 16 casos suspeitos,
dos quais 13 foram descar-
tados. Em Monte Santo de
Minas foram notificados 62
casos, tendo sido descarta-
dos oito, entre eles quatro
óbitos suspeitos.

Na Superintendência Re-
gião de Saúde de Passos, que
abrange São Sebastião do

Em Paraíso já foram notificados
304 casos suspeitos de coronavírus

Paraíso, já foram confirma-
dos oito casos positivos de
coronavírus, Os casos foram
confirmados em Paraíso (2),
São Tomás de Aquino (2),
Piumhi (2), Passos (1) e
Capitólio (1). São quatro óbi-
tos. Outros 17 óbitos suspei-
tos de ter sido ocasionados
por coronavírus foram des-
cartados e dois seguem em
investigação.

Em Minas Gerais já foram
confirmados 1.649 casos da
doença, entre eles 71 óbitos.
Segundo informações do es-
tado, 88 óbitos estão sendo
investigados, mas 388 já fo-
ram descartados. No total,
79313 casos suspeitos –
aqueles que o indivíduo apre-
senta quadro respiratório
agudo – foram notificados.

Os municípios de Jacuí, São Tomás, Monte Santo de Minas
e Itamogi somam 150 casos suspeitos

Saúde (SUS), e tem como
uma de suas responsabilida-
des a realização e liberação
dos resultados para as unida-
des de saúde do diagnóstico
das amostras suspeitas de
Covid-19 no Sistema Gerenci-
ador de Ambiente Laborato-
rial (GAL). A Funed informa
que não divulga dados e infor-
mações específicas dos paci-
entes.

"Esclarece, ainda, que o
modo de coleta, transporte e
acondicionamento das amos-
tras podem influenciar e com-
prometer o resultado da aná-
lise laboratorial que posterior-
mente será realizada pelos
profissionais da Fundação.
Quando o exame apresenta a
nomenclatura de não detectá-
vel, significa que, no caso das
análises suspeitas para Covid-
19, é negativo", informou.

"A Funed reafirma o seu
compromisso e agilidade do
serviço prestado, destacando
que desde o dia 12 de março
passou a realizar os exames
para identificação da Covid-
19 das amostras dos casos
suspeitos em Minas Gerais.
Destacamos, ainda, que a
Funed colocou em dia os di-
agnósticos que estavam pen-
dentes no dia 13/4. Desde do
dia 14/4, os exames que che-
garam à Funed foram libera-
dos dentro do prazo de até 72
horas (3 dias) e 48 horas (2
dias) para os casos prioritá-
rios", finalizou.

O CASOS
O caso da primeira morte

pelo coronavírus em São Se-

bastião do Paraíso foi anun-
ciando pela prefeitura no dia
16 de abril. A paciente, uma
mulher de 72 anos, havia sido
internada no sábado (11/4),
teve uma evolução do quadro
e veio a óbito no domingo (12/
4). A idosa tinha, segundo in-
formou o secretário de Saú-
de, Wandilson Bícego, outras
comorbidades e não estava
de quarentena antes de sur-
gir os primeiros sintomas da
doença.

O diretor clínico da Santa
Casa, Luciano Constantini deu
detalhes do caso. Relatou que
ela foi atendida na UPA no
sábado e recebida na Santa
Casa de sábado para domin-
go, onde foi encaminhada à
UTI. Foi atendida respeitan-
do todos os protocolos, mas
teve piora no quadro vindo a
óbito.

O diretor clínico disse que
a evolução do quadro foi mui-
to rápida, que a idosa foi
entubada, mas infelizmente
não resistiu. Ele destacou ain-
da que a doença é muito
agressiva e que a evolução do
quadro é muito rápida. Des-
tacou que todos os esforços e
amparo à paciente foram da-
dos seguindo todos os proto-
colos.

No sábado, dois dias após
este anunciou, o município
confirmou outro caso positivo,
porém o paciente encontrava-
se fora de perigo e não che-
gou a ser internado. Confor-
me matéria publicada pelo Jor-
nal do Sudoeste, o paciente já
se recuperou e deixou a qua-
rentena.

Paciente
diagnosticado

com coronavírus
em Paraíso se

recupera da doença
Um paciente que havia

sido diagnosticado com
coronavírus em São Sebasti-
ão do Paraíso, já se recupe-
rou da doença e deixou a qua-
rentena. Informações sobre o
sexo, idade e localidade onde
o paciente mora não foram
divulgadas a fim de preservar
a sua identidade. Todavia,
conforme apurado pela re-
portagem do Jornal do Sudo-
este, o paciente apresentou
apenas sintomas leves da do-
ença, como coriza, e não pre-
cisou ser internado.

O caso foi confirmado há
pouco mais de uma semana,
no sábado (17/4), quando a
coordenadora da Vigilância
em Saúde, Daniela Cortez,
confirmou esta segunda ocor-
rência no município, dois dias
após ter saído o resultado do
óbito de uma mulher que,
conforme apontado pelos
exames, foi ocasionado por
complicações da Covid-19.

O paciente, que teve seu
caso confirmado no sábado
(17/4), já se encontrava sob
quarentena e havia apresen-
tado sintomas leves da doen-
ça. Conforme informações
não houve necessidade de
internação.

No município já foram
notificados até a data de
publicação desta matéria,
292 casos suspeitos de
coronavírus, dos quais já se
tem duas confirmações, 27
casos descartados, 206 tér-
minos de isolamento e 57
casos sendo monitorados.
De sábado (25/4), para do-
mingo (26/4), não houve au-
mento de casos notificados,
mas a Secretaria Municipal
de Saúde reafirma a neces-
sidade se tomar os cuidados
recomendados.

Dos dois casos confirma-
dos, uma senhora faleceu, e
o outro paciente está recupe-
rado.

Reprodução
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PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,

banheiros soc., lavand

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03

qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,

terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-

cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia

cob., área lazer com banh. e cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

A Diretoria Colegiada da
Anvisa aprovou por unanimi-
dade, nesta terça-feira (28/4),
a proposta de realização de tes-
tes rápidos de anticorpos para
o novo coronavírus em farmá-
cias e drogarias. A medida, se-
gundo divulgou o órgão, "tem
caráter temporário e excepci-
onal e visa ampliar a oferta e a
rede de testagem, bem como
reduzir a alta demanda em ser-
viços públicos de saúde durante
a pandemia".

De acordo com a Anvisa, é
importante ressaltar que os tes-
tes não têm finalidade confir-
matória, servindo apenas para
auxiliar no diagnóstico da Co-
vid-19. A autorização passará
a valer a partir da publicação
de uma resolução da diretoria
colegiada no Diário Oficial da
União e os estabelecimentos

que quiserem realizar o exame
deverão ter um profissional
qualificado durante todo o ho-
rário de funcionamento. A de-
cisão autoriza a aplicação, mas
não obriga que as farmácias e
drogarias dis-ponibilizem os
testes. A adesão, portanto, é
voluntária.

Segundo destacou a asses-
soria de comunicação da
Anvisa, "os testes rápidos de-
verão ser devidamente registra-
dos no Brasil e poderão ser fei-
tos somente em farmácias e
drogarias regularizadas pela
Agência. A medida não será
obrigatória para todos os esta-
belecimentos, mas os que ade-
rirem deverão adotar as dire-
trizes, protocolos e orientações
estabelecidas pela Anvisa e pelo
Ministério da Saúde".

TESTES RÁPIDOS

Conforme esclarece a
Anvisa, esse termo vem sendo
usado popularmente para os
testes imunocromatográficos
para anticorpos (IgM e IgG),
indicados para exames a partir
de sete dias após o início dos
sintomas. São dispositivos de
uso profissional, de fácil exe-
cução, que não necessitam de
outros equipamentos de apoio
(como os que são usados em
laboratórios) e que conseguem
dar resultados entre 10 e 30
minutos.

"O diagnóstico de Covid-19
não deve ser feito por uma ava-
liação isolada dos resultados
dos testes rápidos. No estágio
inicial da infecção, falsos ne-
gativos são esperados, em ra-
zão da ausência ou de baixos
níveis dos anticorpos e dos
antígenos de Sars-CoV-2 na

Anvisa autoriza realização de
testes rápidos de coronavírus

em farmácia e drogarias
amostra. E o resultado do tes-
te positivo indica a presença de
anticorpos contra o Sars-CoV-
2, o que significa que houve
exposição ao vírus, não sendo
possível definir apenas pelo
resultado do teste se há ou não
infecção ativa no momento da
testagem", destaca.

Conforme o órgão, esses
resultados devem ser interpre-
tados por um profissional de
saúde, considerando informa-
ções clínicas, sinais e sintomas
do paciente, além de outros
exames. "Somente com esse
conjunto de dados é possível
fazer a avaliação e o diagnósti-
co ou descarte da doença. Ou
seja, o teste rápido fornece par-
te das informações que vão
determinar o diagnóstico da
Covid-19".

Com informações da Ascom Anvisa

Por João Oliveira

O presidente Jair Bolsonaro
vetou projeto de lei que regula-
menta a profissão de historia-
dor no Brasil. A propositura,
que divide opiniões, é uma rei-
vindicação antiga da categoria,
que desde a década de 1960
vem lutando para conseguir que
a profissão passe a ser regula-
mentada. O projeto, que esta-
va em tramitação no Congres-
so desde 2015, foi aprovado
pelo Senado em fevereiro des-
te ano. Em justificativa, o pre-
sidente alega que o “projeto é
inconstitucional”, e que “o Mi-
nistério da Economia e a Ad-
vocacia-Geral da União mani-
festaram-se pelo veto”.

A razões alegadas, confor-
me a justificativa, é de que “a
propositura legislativa, ao dis-
ciplinar sobre a profissão de
historiador, com a imposição de
requisitos e condicionantes,
ofende o direito fundamental
previsto na Constituição da
República, por restringir o li-
vre exercício profissional, a
ponto de atingir seu núcleo es-
sencial, bem como dispõe so-

bre atividade vinculada à pró-
pria liberdade intelectual, artís-
tica, científica e de comunica-
ção, protegida e assegurada, na
Carta Constitucional, que dis-
põe que ‘é livre a expressão da
atividade intelectual, artística,
científica e de comunicação,
independentemente de censura
ou licença’”.

O historiador e professor
efetivo na Escola Estadual Clo-
vis Salgado, João Pedro Mene-
zes Jacinto, conta que a luta
pela regulamentação da profis-
são de historiador no Brasil vem
de muitas décadas. Ele explica
que um dos primeiros projetos
que previa essa regulamentação
da profissão começou ainda
nos anos 60, mas precisamen-
te no ano de 1968, quando o
deputado Evaldo de Almeida
Pinto apresentou um projeto de
regulamentava a profissão.

“Todavia era em plena dita-
dura civil-militar brasileira e o
projeto foi arquivado por influ-
ência dos representantes mili-
tares dentro do Congresso Na-
cional, porque os militares não
queriam e não tinham interes-
se em regulamentar essa pro-
fissão. Desde então, foram

mais de oito tentativas de re-
gulamentação da profissão de
historiador no Brasil desde
1983 até 2004”, destaca.

Conforme o professor, es-
sas oito tentativas foram apre-
sentadas ao Congresso Naci-
onal, porém foram arquivadas
cada uma por motivos diferen-
tes. “O que evidencia o não in-
teresse do Congresso Nacio-
nal em regulamentar uma pro-
fissão que existe desde a anti-
guidade clássica, na Grécia
antiga e Roma, e que perpas-
sou por todas as grandes civi-
lizações, onde tínhamos for-
mas de registro da história”,
acrescenta.

De acordo com ele, o pro-
jeto que até então tinha sido
aprovado pelo Senado em fe-
vereiro de 2020 já estava no
Congresso Nacional desde
2015. “Existe uma divisão den-
tro da própria classe de histo-
riadores. Alguns, como por
exemplo o José Murilo de Car-
valho, admite que este projeto
enxerga uma espécie de
corporativismo e que ele acre-
dita também que não é preciso
ser formado em história para
você ser um historiador. Há, no

Bolsonaro veta projeto que
regulamenta a profissão de historiador

entanto, outros, como a Asso-
ciação Nacional de História
(Anpuh), que defendem ser
necessário regulamentar a pro-
fissão porque você torna a car-
reira mais atraente, evita assé-
dio moral dentro de uma em-
presa, é reconhecido como
uma profissão confere uma
segurança jurídica para os pro-
fissionais”, destaca.

Conforme João Menezes, a
Anpuh, que existe desde 1961,
defende a regulamentação da
profissão e que devem existir
regras para você ser conside-
rado um historiador. “Muitos
debates aconteceram entre os
que são favoráveis a propositu-
ra e os que são contrários.

Por fim, o historiador e
mestrando pela Universidade
Federal de Minas Gerias, acre-
dita que o projeto é necessá-
rio. “Acredito que seja neces-
sário haver alguma forma de
regulamentar, assim como
ocorre com outras profissões,
porém é necessário que essa
regulamentação não torne a
profissão uma corporação res-
trita e elitizada, de difícil aces-
so para parte significativa da
sociedade”, completa.

DivulgaçãoSávio Susin*
Em tempos de isolamento

social como medida para con-
ter a propagação do novo
coronavirus, uma das princi-
pais preocupações é o contro-
le das finanças. Mas como
manter as finanças em dia sa-
bendo que o acesso a agência
física está limitado? O cenário
atual, mesmo que desafiador,
tem ajudado instituições finan-
ceiras a impulsionar seus ca-
nais digitais e estimulado a po-
pulação a usar cada vez mais
aplicativos e o Internet Banking
como alternativas.

Neste momento em que a
recomendação dos órgãos de
saúde é evitar sair de casa,
muita gente que ainda não ti-
nha o hábito de acessar a sua
conta em uma cooperativa de
crédito ou banco pelo celular,
computador ou tablet está des-
cobrindo as vantagens dessas
plataformas, tendo experiênci-
as positivas e entrando de uma
vez por todas na nova era do
sistema financeiro.

A alta na procura por servi-
ços digitais, além de levar mais
praticidade para o dia a dia do
consumidor, certamente
impactará positivamente na re-
volução do mercado. No
Sicredi, por exemplo, os canais
digitais registraram alguns re-
cordes na primeira quinzena de
abril, período que coincide com
a recomendação de
distanciamento social. Somen-
te no dia 13, mais de 842 mil
associados acessaram o
aplicativo da instituição,

Controle da vida financeira no isolamento
social: a importância dos canais digitais

de pessoas e diminuir a circu-
lação de moeda em espécie,
esse tipo de experiência digi-
tal, neste momento, contribui
para que os consumidores
compreendam a relevância dos
canais digitais e, ao mesmo
tempo, desafia as instituições
a investirem cada vez mais em
ferramentas que possam
“descomplicar” a nossa relação
com as finanças, além de nos
proporcionar segurança,
praticidade e agilidade.

Certamente esse movimen-
to terá impacto em dados como
os da última pesquisa sobre
tecnologia bancária da Federa-
ção Brasileira de Bancos
(FEBRABAN), feita em 2018,
e que revelou que seis em cada
10 transações bancárias no país
já são feitas fora das agências
físicas, ou seja, por meio dos
canais digitais.

É importante ressaltar que
essa nova era do sistema finan-
ceiro, onde cada vez mais as
operações bancárias são feitas
sem sair de casa, não elimina-
rá o contato físico. O que ve-
mos como tendência são as
agências cada vez mais como
um espaço de relacionamento,
mas a proximidade que só o
contato humano permite nun-
ca será substituída. As ferra-
mentas tecnológicas servem
para complementar a experiên-
cia, gerando mais conveniên-
cia para quem utiliza.

*Superintendente de Fluxo
de Caixa e Canais de Atendi-
mento do Sicredi

(por Raíza Goi Borba)

transacionando mais de R$ 2,2
bilhões, o que representa recor-
de nos dois indicadores. Além
disso, registramos no período
uma média diária de novos ca-
dastros superior à 1,4 mil, qua-
se o triplo da média habitual.

Pelos canais digitais da ins-
tituição financeira cooperativa
já é possível ter acesso a uma
série de serviços digitais, dos
mais simples, como pagar uma
conta, contratar crédito, rece-
ber e transferir valores e con-
sultar saldos e extratos, aos
mais robustos, como aplica-
ções em fundos de investimen-
to, por exemplo.

Para estimular o uso de suas
plataformas remotas, o Sicredi
também investe em ações que
vão além dos serviços conven-
cionais. Recentemente, a insti-
tuição lançou o Sicredi Conecta,
um aplicativo que promove ne-
gócios on-line entre os associ-
ados, um tipo de marketplace
onde é possível anunciar e ven-
der produtos e serviços. Mais
de dois mil usuários aderiram ao
aplicativo desde a última sema-
na de março, e a iniciativa tem
sido uma boa alternativa para
empresas e empreendedores
manterem suas operações.

Além de evitar aglomeração

Câmara de
Paraíso anuncia

retomada de
sessões ordinárias

em maio
Depois de praticamente

um mês e meio sem realizar
sessões ordinárias em atendi-
mento as regras de distancia-
mento social, motivadas pela
pandemia do COVID-19, a
Câmara de São Sebastião do
Paraíso quer retomar estes
trabalhos a partir de maio. As
reuniões acontecerão sem a
presença do público e pode-
rão ser acompanhadas na ín-
tegra e ao vivo pelas transmis-
sões das redes sociais do
Legislativo. Contudo, para evi-
tar aglomerações de pessoas
o atendimento presencial con-
tinuará suspenso e servidores
atuarão em regime interno
como tem ocorrido nas últimas
semanas.

Desde o dia 23 de março,
de acordo com a portaria
expedida pelo presidente da
Câmara, as sessões ordinári-
as e outros eventos foram sus-
pensos pelo prazo de 15 dias,
prorrogáveis por igual período.
Desde então, os vereadores se
reuniram duas vezes em ses-
são extraordinárias e os ser-
vidores passaram a atuar in-
ternamente no período de 12
às 16 horas, com as devidas
medidas cautelares, inclusive

tendo adotado o sistema de
revezamento.

A retomada dos trabalhos
com a volta das sessões nas
segundas-feiras, ainda não
tem data marcada, e depen-
derá de definição conjunta do
presidente Lisandro Montiero
com seus pares.

Como a situação atual ain-
da demanda a redução na cir-
culação e aglomeração de
pessoas, durante o período
considerado de pandemia, o
atendimento presencial ao pú-
blico continua suspenso, estan-
do as dependências da Câma-
ra restrita a servidores, vere-
adores e prestadores de ser-
viços. No entanto, os cidadãos
podem utilizar os seguintes
canais de atendimento: telefo-
ne 3531-4770 e o e-mail
camarass paraiso@ camara
ssparaiso. mg.gov.br.

Também permanecem sus-
pensas a realização de audiên-
cias públicas, gabinetes itine-
rantes, e demais projetos pro-
movidos pela Câmara Munici-
pal, assim como a cessão das
dependências da Câmara para
eventos de terceiros e visita-
ções de escolas e universitári-
os.
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Um acidente ocorrido do-
mingo (26/4), entre Jacuí e Pa-
raíso resultou em vítima fatal.
O serralheiro Cleidson Rodri-
gues Moreira, 50 anos, não re-
sistiu aos ferimentos e faleceu
no local. Ele residia em Jacuí e
estava se deslocando sentindo
a São Sebastião do Paraíso
quando o veículo capotou.

Cleidson  conduzia um veí-
culo Gol,  perdeu o controle
direcional do carro que veio a
capotar na altura no km  624,
no acesso a estrada rural da
Queimada Velha.

De acordo com o Corpo de
Bombeiros, o Samu já havia se
deslocado ao local e contatado
que a vítima havia falecido e
estava presa nas ferragens.
Bombeiros realizaram a retira-
da do corpo do veículo.

Dois dias antes, na sexta-
feira (24), bombeiros também
registraram um acidente pou-
cos quilômetros antes, no km
615 na mesma rodovia. Segun-

Serralheiro morre
após capotar veículo

na BR 265 entre
Jacuí e Paraíso

do informações, houve uma
colisão frontal entre dois veí-
culos. As vítimas foram ampa-
radas por testemunhas, que as
socorrem até o posto de saúde
de Termópolis. No local, uma
das vítimas foi imobilizada pe-
los bombeiros e conduzidas até
a Santa Casa de São Sebastião
do Paraíso.

No final da tarde de domin-
go, por volta das 18h, outro
acidente, desta vez um atrope-
lamento, foi registrado no Jar-
dim Itamarati, em São Sebas-
tião do Paraíso. No local, uma
jovem, de 19 anos, teria atra-
vessado de forma inesperada a
rua, sendo atingida por um ve-
ículo Gol.

Segundo bombeiros, a mu-
lher encontrava-se desacorda-
da, mas não aparentava trau-
mas graves. Ela foi imobiliza-
da e encaminhada até a Santa
Casa de São Sebastião do Pa-
raíso, onde ficou sob cuidados
médicos.

PC apreende encomenda
de sementes de maconha em

agência dos Correios em Paraíso
A Polícia Civil em São Se-

bastião do Paraíso, após ser
acionada pela agência dos
Correios no município, realizou
a apreensão de encomenda
suspeita que continha semen-
tes de maconha. O pacote foi
identificado pelo setor de in-
teligência dos Correios que
suspeitou da encomenda e
acionou a polícia.

No interior do invólucro
havia um adesivo do
redistribuidor das sementes
e uma cartela contendo qua-
tro sementes da cannabis
(maconha). O que chamou a
atenção dos policiais civis, de
acordo com o delegado res-

ponsável pelo caso, Tiago
Bordini, foi o
profissionalismo da produção
da embalagem.

"Com certeza o produto
veio de fora do Brasil, mas o
redistribuidor tem perfil no
Instagram e parece que atua
com bastante estoque e envio
de encomendas", relatou
Bordini.

O fato continua sendo apu-
rado no intuito de identificar o
remetente da encomenda. O
destinatário já é conhecido
nos meios policiais pela práti-
ca de porte de drogas para uso
próprio e responderá mais
uma vez por tal delito.

Reprodução

PM apreende grande quantidade de
drogas em Paraíso em duas operações

Duas operações de re-
pressão ao tráfico realizada
pela Polícia Militar em São
Sebastião do Paraíso na noite
de sexta-feira (24/4) e de do-
mingo (26/4) resultaram na
apreensão de grande quanti-
dade de drogas e na prisão de
quatro  suspeitos de crime de
tráfico. As operações foram
desencadeadas nos bairros
Village Paraíso e Jardim Pla-
nalto.

A primeira ocorrência, re-
gistrada por volta das 22h na
sexta-feira (25/4), aconteceu

na avenida Onofre Pereira da
Silva. Segundo a PM, foram
vistos três indivíduos em situ-
ação suspeita. Após avistarem
a viatura policial, dois deles
fugiram, mas um terceiro, de
25 anos, foi abordado e sub-
metido a busca pessoal.

Com o suspeito, foi encon-
trado na cintura de sua ber-
muda porção de maconha e
certa quantia em dinheiro. Já
em sua residência foram en-
contrados 18 pinos cocaína,
mais três invólucros de maco-
nha, uma pedra de crack, além

FOTOS: Divulgação

Drogas apreendidas nos bairros Village Paraíso e Jardim Planalto

de dinheiro e um aparelho ce-
lular.  Na noite de domingo,
por volta das 22h25, dois sus-
peitos foram vistos dispensan-
do um objeto após percebe-
rem a presença na PM. Os
rapazes, de 20 e 23 anos, es-
tavam carregando dois invó-
lucros de maconha.

Na residência de um de-
les, foi encontrado no quintal
do imóvel mais quatro invólu-
cros de maconha e na gara-
gem uma balança para pesa-
gem, além de material para
embrulhar a droga. Na resi-

dência do outro suspeito foram
localizados outros dois invólu-
cros de maconha e três apa-
relhos celulares.

Os indivíduos relataram
que os entorpecentes eram
fornecidos por uma mulher, de
18 anos. Na residência da sus-
peita foram encontrados ou-
tros quatro invólucros de ma-
conha, um caderno de anota-
ção e um rolo de papel filme.
Diante do flagrante, os indiví-
duos foram presos e encami-
nhados à Delegacia de Polí-
cia Civil.

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS
Itamarati R$ 80.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social e quintal grande.
Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e 01
suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.
Jardim Planalto R$ 240.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, 01 banheiro
social, área de lavanderia, garagem para 02 veículos e edícula com 01
cozinha, 01 quarto e 01 banheiro.
Lagoinha R$ 490.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armário embutido, ar condicionado e
hidromassagem, sala de estar, copa/cozinha com armário embutido, 02
banheiros sociais, área de serviço, 01 cômodo de despensa e garagem.

TERRENOS
Portal dos Ipês R$ 80.000,00.
Área de 300 m².
Novo Milênio R$ 105.000,00.
Área de 300 m².
Jardim Coolapa R$ 160.000,00 cada (02 terrenos).
Área de 300 m².
Jardim Europa R$ 110.000,00.
Área de 360 m². Ótima localização.

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

APARTAMENTOS:

CENTRO:

Edificio Credireal :Apartamentos de 02 e 03 dormitórios  com armários
embutido ,sem garagem com aluguel a partir de R$ 500,00 fora
condominio. Ref.:  1414852 e 1449293

Edificio São Sebastião: Apartamentos de 02 ou 03 dormitórios com
armários embutidos com sacada e uma vaga de garagem. Ref.: 1448170
- 1448412 e 1453790.

Jardim Europa : Apartamentos terreo com 01 vaga de garagem coberta,
apartamentos de 02 dormitorios. Ref.: 1457364 e 1439594

Na Avenida Zeze Amaral Parque das Andorinhas: Apartamentos de 02
dormitorios sendo 1. andar e 3o. andar, com 02 dormitorios e vaga de
garagem. Ref.: 1457364 e 1439594

Edificio Dr. José Spósito , na Rua Dos Antunes, Perto da Radio da Familia,
de 02 dormitorios com armários , cozinha com armários e duas vagas de
garagem. Ref.: 1457906 e 1446447.

CASAS:

NA RUA PINTO RIBEIRO - CENTRO : Otima localização proximo a Casas
Pernambucanas, Lojas Edmil, com 03 dormitorios sendo 02 suites, com
armários e closed, salas, copa, cozinha com armários, adega, banheiro
social, lavanderia, despensa, mais um banheiro, garagem 03 carros.
Aluguel : R$ 2.500,00 - Ref.: 1455232

AVENIDA MONSENHOR MANCINI: PARA COMERCIO OU RESIDENCIA:
Otima localização Perto da Amarena Sorvetes, Mercado Cinco Estrelas,
de 03 dormitorios sendo 01 suite, 02 dormitórios com armários, sala,
copa cozinha, banheiro social, area de tanque, despensa, quintal
garagem. Aluguel : R$ 1.100,00 - Ref. 1457910

NO PARAISO DO BOSQUE - RUA PROF. CORREA PINTO:  Ótima
localização no bairro, proximo a Creche, com 03 dormitórios sendo 01
suíte, sala, cozinha, banheiro social, area de tanque coberta, quintal,
garagem para 02 carros. Aluguel : R$ 850,00 - Ref.: 1457860

SITE PARA VER AS FOTOS:
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br
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Entretanto
Renato Zupo *

AVANÇOS E RECUOS
Morder e soprar é muito comum na política, que não suporta
antagonismos e polêmicas mais radicais. Bons políticos não
podem ter inimigos figadais, daqueles que se deseja que tenham
dois dentes, um pra doer e outro pra abrir garrafa de cerveja.
Nosso presidente pode ser excelente pessoa, mas é mau
político, porque acirra ânimos ao invés de exortar o consenso.
Espevita-se e cai em rompantes para depois atender a “turma
do deixa disso” e dizer que não é bem assim... E quem diria,
hein? A “turma do deixa disso” e dos panos quentes da
República, o pessoal ponderado e sereno, é justamente a ala
militar do governo. Esse Brasil nos surpreende sempre.

O FIM DA QUARENTENA?
Não dá pra sustentar mais um mês de quarentena, ela foi boa,
mas se perseverar o país quebra. Está do seguinte jeito: ou
ficamos em casa e quebramos e contraímos o COVID 19
mais cedo ou mais tarde, ou saímos de casa e trabalhamos e
contraímos o COVID 19 do mesmo jeito. A quarentena é
importante para dar tempo ao sistema de saúde para se adequar
ao contágio em massa pelo CORONAVÍRUS. Para que a
pandemia não vire um pandemônio. E deu certo, ou ao menos
deu certo na medida do possível, porque estamos no Brasil...
Melhor que está não vai ficar.

AUTOGOLPE OU INTERVENÇÃO MILITAR?
Já perdi horas e horas na internet, troquei farpas com afetos
e desafetos e escrevi inúmeros textos tentando explicar a
diferença entre golpe e revolução militar por ocasião da análise
do “fenômeno” do AI-5, e não adiantou nada. Sabem por quê?
Porque quem é de esquerda e socialista não vai mudar e vai
permanecer execrando o militarismo. Quem é conservador e
de direita vai permanecer exortando aqueles bons tempos que
não voltam mais, segundo seu credo político. Então, agora
não vou cair na mesma esparrela e sair explicando as
impossibilidades e incertezas do “autogolpe”, com Bolsonaro
minando a estrutura do próprio governo (ou não), ou da
viabilidade de uma intervenção militar. Besteira explicar algo
para alguém que já tem opinião formada e que não irá muda-
la. O Brasil já está todo polarizado politicamente. Quem é de
um lado “não vira” pra outro. 

DE NOVO RODRIGO MAIA
Rodrigo Maia é político à moda antiga. Tem o seu quadrilátero
e seus eleitores garantidos a cada quatro anos, seja ou não um
congressista eficiente ou simpático. Está acostumado aos
sibilos e sussurros dos corredores das antessalas das cortes
parlamentares e de justiça. Não grita porque sabe que os
arroubos e bravatas não funcionam nessa sintonia fina de
recados, conselhos e ameaças veladas com as quais aprendeu
o exercício do poder, que agora dissemina. Saiba-se que
presidente algum conseguirá governar sem pedir-lhe benção.
Rodrigo Maia se prepara para tornar-se o novo ACM do
Congresso Nacional, aquela eminência parda que a todos
comanda sem aparecer muito – só tem aparecido porque do
outro lado da Praça dos Poderes há um presidente da República
que nada tem de compenetrado, estratégico ou delicado.  Um
é o rei das meias palavras, o outro é soberano de uma
autenticidade suicida.

ENQUANTO ISSO, NOS EUA...
Curiosamente, Donald Trump permanece “assintomático” em
suas ações presidenciais. Como se sabe, nos Estados Unidos
há um verdadeiro regime presidencialista em que o dignatário
máximo da nação é rei por quatro anos e pode fazer e
acontecer durante este tempo. A fama e a vida pregressa de
Trump não demonstram de jeito algum qualquer lado seu
ponderado ou tranquilo e humilde. Seria de se esperar do
presidente norte americano uma postura mais dominadora e
senhora de si nessa época pandêmica, não  porque seja o
melhor (e não seria o melhor), mas porque isso combina mais
com o  atual líder do país mais poderoso do mundo e que dá
as cartas na Casa Branca. No entanto, Donald Trump
permanece ouvindo governadores e simplesmente
manifestando sua opinião. Tem bons assessores e sabe que
não é hora de brigar. Há um inimigo muito mais forte a
combater e essa guerra contra a pandemia mal começou.

CARTA DOS GOVERNADORES.
Quem quer fazer política que tire férias do planeta e volte
daqui a seis meses. A hora agora é de lutar contra a pandemia.
Acontece que inúmeros governadores não sabem disso, ou
fingem que não sabem, e aproveitam a crise (mais uma)
existente entre a presidência da república e o Congresso
Nacional  e resolvem tirar uma casquinha e aparecer
gratuitamente na mídia. Assinaram uma mal fadada “Carta”
contra a presidência e em defesa do Congresso Nacional.
Péssima hora pra isso, o Congresso não está sendo atacado –
somente alguns de seus exponenciais integrantes. A hora é de
panos quentes. Tanto, que não dá pra criticar governadores
que porventura não tenham aderido ao ato – estes fizeram
certo.

O DITO PELO NÃO DITO.
“O que eu espero senhores, é que depois de um razoável
período de discussão, todo mundo concorde comigo.”
(Winston Churchill, estadista inglês).

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor

A atleta paraisense  Amanda
Santana Geremias foi aprova-
da no início do ano nos testes
que realizou para ingressar na
equipe feminina de futebol da
Chapecoense/Adell, de Santa
Catarina. O resultado foi bas-
tante comemorado por ela e
também pelo treinador e pro-
fessor de educação física,
Betinho Alves, que sempre a
apoiou quando ela iniciava car-
reira ainda em São Sebastião do
Paraíso. Apesar da conquista da
vaga na equipe, o clima ainda é
de expectativa já que as ativida-
des esportivas foram interrom-
pidas no mês passado devido à
pandemia do novo coronavírus.
Mesmo assim ela segue uma
rotina de treinos na torcida para
que esta fase passe logo.

Amanda é a representante
de São Sebastião do Paraíso na
Chapecoense neste ano. Entre
os dias 20 a 24 de janeiro ela
realizou testes na equipe e foi
aprovada para integrar o elen-
co do time feminino para a tem-
porada 2020. "Ela se destacou
muito bem entre as meninas
que eram nascidas entre os
anos de 2005 a 2007" comenta
o professor de Educação Físi-
ca, Betinho Alves, que é um dos
incentivadores da atleta.

Conforme Betinho, a joga-
dora nascida em 2006 já se
destacava nas equipes de futsal
feminino de Paraíso, comanda-
das por ele. Desde os 10 anos
foram várias as conquistas de
títulos na região, com destaque

Aprovada na Chapecoense atleta
paraisense segue rotina de treinos

coisas boas pra sua carreira,
porque sabemos que ela sem-
pre quis ser jogadora de fute-
bol", diz o ex-técnico Betinho.

Os treinos se iniciaram em
10 de fevereiro ano em Santa
Catarina, mas devido à parali-
sação das competições devido
ao surgimento da pandemia, os
treinamentos cessaram uma
semana depoi.. Além da própria
Chapecoense e da Adell as ga-
rotas atletas terão todo apoio
da Escola EEB Lourdes A.
Sartori Lago.

Todas as atletas aprovadas
agora esperam a oportunidade
de poderem continuar realizan-
do seus sonhos. Com Amanda
a expectativa não é diferente e
enquanto aguarda a passagem
deste momento de crise ela se-
gue mantendo os treinos e pre-
parativos para se manter em
forma. "Estou me preparando
individualmente e fisicamente
em casa com treinos quase to-
dos os dias", comenta.

O sonho de tornar-se uma
jogadora profissional continua
sendo embalado. Amanda
Santana acredita que tudo isto
é uma questão de tempo e as-
sim que esta situação passar
pretende voltar com força to-
tal em busca de suas metas.
"Quero me tornar jogadora de
futebol, torço para que tudo isso
acabe logo e nós possamos
continuar nossas vidas natural-
mente de novo, para alcançar
os meus objetivos", completa
a jogadora.

Divulgação

para o bi-campeonato na cate-
goria sub-13 em 2017/2018.
Amanda também participou do
bi na categoria sub-15 em 2017
e 2018, pela Liga Rio Pardense
de Futsal. Também em 2017 na
Copa Semesp, de São Louren-
ço, obteve seu primeiro cam-
peonato na categoria sub-11,
feito que foi repetido no sub-
13 na mesma competição.

Além das vitórias em equi-
pe, Amanda Santana tem des-
taques individuais como a arti-
lharia na Copa Semesp 2017,

no sub-11. Na Liga Rio Par-
dense, ainda em 2017, a joga-
dora recebeu o troféu de des-
taque na categoria sub-13 e em
2018, conquistou o troféu de
artilheira.

Apesar da pouca idade ela
já se destaca mesmo jogando
com meninas mais experientes
e de maior idade, sem se inti-
midar. "A Amanda tem um po-
tencial muito bom, espera-
mos que continue sempre
dedicada, compenetrada em
seus objetivos e sonhando com

Amanda Santana foi aprovada na equipe feminina de Santa
Catarina no início do ano e está cheia de expectativas para atuar

Que a pandemia do novo
coronavírus mudou a rotina
das pessoas isso não é novida-
de, afinal de contas, uns mais,
outros menos, todas as pesso-
as estão sentindo os efeitos que
o novo coronavírus tem oca-
sionado em todo o planeta. O
jogador Thales Hen-rique
Fidelis, de São Sebastião do
Paraíso, é um destes exemplos.

Ele estava na Espanha e
voltou para o Brasil há cerca
de um mês para tentar fugir da
pandemia. O jogador Richard
Cândido Coelho, meio campis-
ta do Corinthians também é
outro atleta que veio se refugi-
ar junto a família. Ambos de
casa mantêm a rotina de trei-
namentos para que quando a
bola voltar a rolar possam es-
tar em forma.

"Meu retorno foi no dia 18
de março, já tinha aparecido
muitas pessoas com o vírus, e
a Espanha estava completa-
mente parada", conta em uma
breve entrevista ao Jornal do
Sudoeste, o jovem e talentoso
Thales Henrique que voltou ao
Brasil mês passado, para espe-
rar passar este tempo junto
com os familiares e amigos em
Paraíso. Antes mesmo que a
Organização Mundial de Saú-
de tivesse decretado pande-mia
em muitos lugares as competi-
ções já haviam sido interrom-

Jogadores Thales e Richard treinam em
casa durante pandemia do COVID-19

Camisa 10 do Torrivieja da Espanha, paraisense Thales
torce para que a bola volte a rolar novamente

Arquivo

pidas para preservar os atletas.
Thales diz que o sentimen-

to que fica é um pouco con-
traditório. "Em Paraíso estão
sendo dias difíceis, por causa
do corona, mas, estou feliz em
poder estar com minha família
e amigos", comenta. Ele apon-
ta que a situação inesperada
será superada, e consciente
espera que cada um cumpra
seu papel. "Infelizmente esta-
mos passando por um momen-
to muito complicado, espero
que todos colaborem para aca-
bar com essa situação".

Ele cita que tem tido difi-
culdades para treinar em virtu-

de dos clubes e campos de fu-
tebol estarem fechados. Ainda
assim, com a ajuda de amigos
confirma que já está encontran-
do um local para exercitar as
atividades. A expectativa é de
poder voltar logo a fazer o que
gosta que é jogar futebol e su-
perar esta experiência indeseja-
da. "Estou com muita saudade
de poder jogar, nunca imaginei
que passaria por uma situação
tão complicada, espero que
tudo volte ao normal o mais
rápido possível para o mundo
do futebol retornar ao normal",
completa.

TREINOS

Outro jogador que tem fei-
to esforços para manter o mí-
nimo da rotina de treinos nes-
tes tempos de pandemia é o
meio campo Richard, do
Corinthians.

O atleta atuou apenas três
vezes como titular neste ano e
está disposto a mudar a situa-
ção depois da crise do COVID-
19. Embora o elenco do time
alvinegro esteja de férias o jo-
gador está em São Sebastião
do Paraíso onde tem se dedi-
cado aos treinos para manter
a forma e para quando retor-
nar a volta do futebol poder
disputar a vaga de titular na
equipe.

Mesmo sem a certeza de
quando a bola vai rolar nova-
mente ele assegura que quer
estar preparado. "Vim aqui para
minha cidade, em São Sebasti-
ão do Paraíso, ficar mais perto
da família e me cuidar", conta.

Enquanto isso ele mantém
o foco voltado para seus obje-
tivos. "Estou treinando todos os
dias e tomando os cuidados
necessários. Não sabemos
quando isso irá acabar, mas não
podemos relaxar na parte físi-
ca e também mental", relata.
Por fim Richard fala de suas
expectativas. "Quando voltar-
mos, temos de estar bem fisi-
camente, mesmo que a gente
não esteja jogando" completa.

Em função da disseminação
do coronavírus, o Governo Fe-
deral editou recentemente a
Medida Provisória 950/2020
que determina que as distribui-
doras devem isentar a parcela
do consumo de energia elétrica
aos clientes cadastrados na Ta-
rifa Social de Energia Elétrica  
com consumo mensal de até 220
KWH. Na área de concessão da
Cemig, a decisão pode benefi-
ciar até 560 mil famílias em
Minas até o final de junho.

De acordo com o gerente
de Faturamento e Cadastro de
Clientes da Cemig, Wellington
Cabral, a Tarifa Social de Ener-
gia Elétrica é um desconto no
valor da energia para as  famí-
lias de baixa renda.

Para ter direito à tarifa so-

Clientes baixa renda do Brasil
terão isenção na conta de luz

cial, as famílias devem aten-
der a um desses três requisi-
tos:

• estar inscrita no Cadastro
Único do Governo Federal –
CADÚNICO, com renda fami-
liar de até meio salário mínimo
por pessoa; ou

• estar inscrita no Cadastro
único do Governo Federal –
CADÚNICO, com renda men-
sal de até  três salários míni-
mos, que tenha portador de
doença ou patologia cujo trata-
mento ou procedimento médi-
co requeira o uso continuado
de aparelhos elétricos; ou

• ter algum membro famili-
ar que receba o Benefício de
Prestação Continuada da Assis-
tência Social (BPC).

Vale destacar que os clien-

tes cadastrados em Tarifa So-
cial que consomem mais de
220 kWh por mês têm a possi-
bilidade de reduzir o consumo
mensal para ter acesso a 100%
do desconto na tarifa.

De acordo com a decisão
do governo, haverá isenção
para quem tem tarifa social,
com consumo de energia de até
220 kWh, embora continue
havendo cobrança dos impos-
tos federais (PIS e COFINS) e
da taxa de iluminação pública
para as prefeituras.

Para se beneficiar da isen-
ção no consumo de energia,
sem sustos, os beneficiados
precisam ficar atentos e não
relaxar com o consumo. Isso
porque se ele ultrapassar 220
kwh haverá cobrança. O con-

Medida vale para clientes cadastrados no Programa Tarifa Social
de Energia Elétrica  e com consumo mensal de até 220 KWH

sumo excedente terá tarifa
classe residencial, e não mais
tarifa social, com incidência de
PIS, COFINS, taxa de ilumi-
nação pública e mais o ICMS,
estadual. A ideia, portanto, do
governo é favorecer a popula-
ção de baixa renda, mas de-
sestimular o aumento do con-
sumo. Muita atenção com o
chuveiro elétrico e o ferro de
passar roupa.

As contas inferiores a R$
35,00 serão emitidas apenas
para conhecimento (sem códi-
go de barras) O valor do con-
sumo de energia estará zerado
e os impostos e taxas ficarão
acumulados para o mês se-
guinte, por se tratarem de ci-
fras muito pequenas.

por Cemig Imprensa Oeste
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SÃO TOMÁS DE AQUINO por Selma Braia de Souza

RadarRadarRadarRadarRadar
SEMPRE ATENTOS

A Secretaria Municipal de Saúde de São Tomás de
Aquino continua seu trabalho constante, de estar colo-
cando os aquinenses em dia, com seus informativos a res-
peito da situação epidemiológica de casos suspeitos e
confirmados do coronavírus - COVID  19 para 27 de
abril de 2020. Casos suspeitos que preenche critério para
COVID - 19 - 53. Casos confirmados com resultado de
laboratório -2  Óbito confirmado -1 Término de isola-
mento -40. Um alerta:  se a pessoa for do grupo de risco:
Idosos - Diabéticos - Hipertensos - insuficiência renal
crônica - doença respiratória crônica - doença
cardiovascular. Fiquem em casa mesmo que não apre-
sentem sintomas.

SEMPRE ATENTOS II
Em São Tomás vejo pessoas conhecidas sem másca-

ras. Isso não é brincadeira, de forma alguma. Artistas,
políticos, médicos, enfermeiros, serviçais da saúde, cri-
anças estão com o vírus pelo Brasil afora não escolhendo
classe social. Estamos todos no mesmo barco. A prefei-
tura de São Tomás e a Secretaria de Saúde têm cumpri-
do seu papel informando os aquinenses. O carro de som
passa regularmente pelas ruas da cidade com os avisos e
informações importantes. E mesmo com a máscara tem
que respeitar a distância. A máscara deve ser usada, mas
não nos torna um “Super Homem e Mulher Maravilha”. A
mudança começa em cada um de nós, juízo é bom, e
todos nós agradecemos.

MÁSCARAS ADQUIRIDAS

A secretária de Saúde, Ariane Nascimento, disse que
a parceria entre Prefeitura e Câmara Municipal pode pro-
porcionar a compra de máscaras para os aquinenses.
Estavam sendo distribuídas na Secretaria de Saúde - USF
Cohab - USF Vila Nova - USF Rosário “Um passo a
mais para o combate ao vírus”, relata Ariane.   Tem sido
uma luta constante e de grande preocupação para todos
da Saúde. São Tomás é uma cidade pequena e com re-
cursos limitados, mas estamos todos vigilantes dia e noi-
te. As vias de acesso da cidade ainda estão interditadas.
O comércio esta liberado com algumas restrições.  O uso
de máscara está sendo obrigatório para todas as pessoas
quando saírem a rua, explicou Ariane.

ENTREGA DE MÁSCARAS PARA
COMBATE AO COVID - 19

PSF Rosario.
Ana Carolina, Edilaine, Rosilene, Dr Juan e Ana Maria

Secretaria da Saúde.
Lidiane, Vivian, Daniela e Silvana

Reflexão da Semana
Não é possível convencer um fanático

de coisa alguma, pois suas crenças não
se baseiam em evidências; baseiam-se

numa profunda necessidade de acreditar
“Carl Sagan”

Secretaria Municipal de Saúde
Ariane Aparecida Bergamo Pimenta Nascimento

PSF Rosario.
Entrega de Mascaras

PSF COHAB.
Vanderleia, Eliane, Gabriela, Flávia e Sara

PSF Vila Nova.
Entrega de Mascaras

PSF Vila Nova.
Diene, Ana Paula, Daniele, Leize, Marina e Pedro
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Por João Oliveira

O Hospital Gedor Silveira
tem adotado a Terapia Assis-
tida por Cães (TAC), como
tratamento complementar aos
cuidados já ofertados pelos
pacientes ali assistidos. São
animais resgatados da rua, e
após passar por todo um tra-
tamento, são incorporados a
instituição ajudando na recu-
peração de pacientes do Hos-
pital. Conforme o psicólogo e
coordenado da Equipe Multi-
disciplinar do Hospital Gedor
Silveira, Frederico Teruaky
Simosono Grillo, o projeto de
trabalhar com cães para fina-
lidades terapêuticas Gedor
Silveira surgiu no primeiro se-
mestre do ano passado.

Segundo conta o psicólo-
go, o hospital já incentivava
aos colaboradores para que
trouxessem novas ideias. As-
sim, o educador físico que es-
tava contratado no hospital na
época, Rubens Santini, levou
a ideia do trabalho com os
cães, que era uma pratica que
ele já conhecia e costumava
utilizar em trabalhos com ou-
tras instituições. A ideia foi
levada a diretoria, aprovada,
implementada e se mantém
ainda como um projeto efeti-
vo da instituição.

“No Brasil, a precursora
deste trabalho, da utilização de
animais para ajudar no rees-
tabelecimento de pacientes
psiquiátricos, foi  Nise da
Silveira. Junto a isso ela dei-
xou um ensinamento de muito
valor: a importância de se ter
um olhar diferente e a neces-
sidade de se buscar ou mes-
mo criar novas estratégias
para poder lidar com uma
questão tão complexa e deli-
cada que é o tratamento com
os transtornos mentais e o
sofrimento psíquico”, desta-
ca.

Conforme Frederico, paci-
entes que chegam até o hos-
pital estão em um momento
muito delicado de suas vidas.
“À medida que a sociedade
muda, as formas de enfrenta-
mento dessas novas realida-

Terapia com cães é aliada no tratamento
de pacientes do Hospital Gedor Silveira

DIVULGAÇÃO/HOSPITAL GEDOR SILVERIA

des também se modificam, o
que gera novas modalidades
de sofrimento. Levando isso
em consideração é importan-
te que cada vez mais se bus-
que novas estratégias de tra-
tamento. A implementação do
projeto de terapia com os cães
veio, principalmente, para
complementar as atividades já
oferecidas no Hospital. É um
recurso para ampliar e enri-
quecer o programa terapêuti-
co, que já conta com várias
modalidades de atendimento
com profissionais de diversas
áreas”, explica.

Geralmente, conforme
aponta o terapeuta, no traba-
lho de terapia assistida por
animais, os animais são leva-

dos até as instituições onde há
demanda de assistência. “O
Hospital Gedor Silveira optou
por montar seu próprio canil,
para que os cães pudessem
ser treinados e acompanhados
de perto. Atualmente estamos
com 21 cães. Todos são tra-
tados pela veterinária, que os
mantêm cuidados e saudáveis.
Temos uma pessoa contrata-
da especialmente para os cui-
dados e limpezas diárias dos
cães e do canil”, destaca.

O psicólogo ressalta ainda
que todos os cães que agora
residem no Hospital, foram
acolhidos na rua em estado de
sofrimento e maus tratos. To-
dos passaram pela veterinária
e receberam as vacinas e cui-

 Tratamento com cães complementa processo terapêutico dos pacientes assistidos pelo Hospital

dados adequados.  “Este pro-
jeto de terapia assistida por
cães, contempla algumas fina-
lidades importantes dentro da
Instituição. A primeira seria a
defesa da causa animal, que
é também uma questão soci-
al.

Aqui vai desde o acolhi-
mento e os cuidados com o
animal até o processo de ado-
ção que o hospital promove
como forma de achar novos
cuidadores para eles. Outra
finalidade seria a humanização
do ambiente de trabalho. Al-
guns deles são selecionados
para ter livre acesso aos es-
paços administrativos, fora de
complexo hospitalar. Estes
atuam também como recep-

cionistas para aqueles que
chegam aos espaços de re-
cepção”, acrescenta.

Frederico explica ainda
que na terapia assistida é pen-
sado desde a raça do animal,
assim como suas característi-
cas de personalidade para que
se planeje os objetivos a se-
rem alcançados de acordo
com o que se observa das ne-
cessidades de tratamento do
paciente. “No Hospital tem
sido utilizado, geralmente, a
atividade assistida por animais,
onde eles atuam principal-
mente como facilitadores e
auxiliam no processo terapêu-
tico. Porém o intuito é que haja
cada vez mais capacitação dos
profissionais para que a tera-

pia  possa ser realizada da for-
ma mais eficaz possível”, con-
ta.

O especialista conta que
tem sido observado que estes
animais, após serem cuidados
demonstram bastante afeto e
amorosidade. Este processo,
onde eles aprendem que po-
dem novamente confiar em
alguém, é compatível com o
que a Instituição também es-
pera dos pacientes, um desen-
volvimento conjunto do senti-
mento de confiança.

“O sentimento de confian-
ça é fundamental para qual-
quer tratamento, é o que tor-
na ele possível e que faz com
que haja engajamento do pa-
ciente no processo terapêuti-
co. Outros benefícios que po-
demos observar nos pacientes
que fazem atividade com os
cães é a melhora do interes-
se, da motivação e na auto-
estima. Quando associado às
atividades físicas, é perceptí-
vel a melhora também do de-
sempenho e da coordena-
ção motora”, ressalta.

De acordo com o psicólo-
go, a interação com o animal
oferece muitos estímulos ao
paciente. “Outro ponto impor-
tante para ressaltar é a ques-
tão da afetividade. Muitas ve-
zes a afetividade é um ele-
mento bastante prejudicado de
quem possui algum transtor-
no ou sofrimento mental. A
simplicidade da demonstração
afetiva do animal, permite, em
muitas vezes, que o paciente
possa encontrar ali uma pos-
sibilidade de interação onde
não vai sentir-se julgado.

Por fim, é esperado deste
trabalho que ele possa, soma-
do a todo tratamento já ofere-
cido, ajudar a resgatar o su-
jeito que  há no ser, muitas
vezes escondido no transtor-
no e nos sintomas, e ajudá-lo
a se reerguer e assumir nova-
mente a responsabilidade de
si, permitindo, que daí possa
se engajar nos tratamentos
necessários, dando continuida-
de a esse complexo processo
que é manter-se saudável”,
completa.
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COMITÊ AJUDA O COMÉRCIO
Poços de Caldas vai flexibilizar alguns comércios e

prestação de serviços a partir desta sexta-feira (1 de maio). E
para que comerciantes, empreendedores e empresários
possam enfrentar a crise gerada pelo coronavírus da melhor
maneira possível, e com unidade de esforços, o prefeito Sérgio
Azevedo criou o Comitê Municipal Extraordinário de Apoio à
Iniciativa Privada. “Este Comitê tem o mesmo peso que o
Comitê da Saúde. É um Comitê que vai ajudar na recuperação
do nosso comércio. Um elo entre o setor público e a iniciativa
privada para que a nossa economia seja retomada o mais
rápido possível”, declarou o prefeito.

(Jornal da Mantiqueira - Poços de Caldas)

MPF CONTRA FLEXIBILIZAÇÃO
O Ministério Público Federal ajuizou ação civil pública,

com pedido de liminar, contra o município de Teófilo Otoni e
a União, para que seja suspenso o Decreto Municipal que
alterou política de Distanciamento Social Ampliado (DSA),
prevista no Decreto Municipal que instituiu o regime de
Distanciamento Social Seletivo (DSS), flexibilizando as
medidas de enfrentamento e prevenção à epidemia de Covid-
19. O MPF pede, também, que o município se abstenha de
adotar qualquer medida que autorize o funcionamento de
atividades não essenciais, enquanto durar o Estado de
Emergência de Saúde Pública de Importância Internacional
(Espin).

(Diário do Rio Doce - Governador Valadares)

SECRETARIA ORGANIZA FEIRA
Desde a última semana, a Secretaria Municipal de

Agricultura da Prefeitura de Machado organizou os feirantes
do entorno do Terminal Rodoviário de Machado, da Praça
São Benedito, das imediações do CIC e do Jardim das Oliveiras
a utilizarem máscaras e isolarem as proximidades das barracas
com fitas de sinalização. “São medidas para dar mais
segurança sanitária aos trabalhadores e aos fregueses das
feiras”, resumiu o secretário de Agricultura, Luís Henrique
Pimenta, o Zhen.

(Folha Machadense)

TAXA DE LETALIDADE É DE 7,8%
Já são nove óbitos em decorrência da Covid-19 e 115

casos confirmados em Uberlândia de acordo com o boletim
municipal divulgado na segunda-feira, 27. Com isso, a taxa
de letalidade do novo coronavírus na cidade é de 7,8%,
percentual acima da média estadual (4%) e nacional (6,8%).
Os dados divulgados pela Secretaria Municipal de Saúde
(SMS) mostram que a cidade tem 3.616 notificações suspeitas
da doença, colocando a cidade como a terceira do estado em
casos suspeitos até o momento. Em contrapartida, 1.174
outros casos deram negativo para a contaminação do vírus.

(Diário de Uberlândia)

UBERABA TEM MENOS ÓBITOS
As mortes causadas por Síndrome Respiratória Aguda

Grave (SRAG) tiveram um aumento de 360,8% em Minas
Gerais desde 8 de março. Os dados sobre o aumento são da
Associação Nacional dos Registradores de Pessoas Naturais
(Arpen Brasil). De acordo com a Arpen Brasil, no mesmo
período do ano passado, ocorreram 23 mortes por SRAG.
Neste ano, nesse intervalo de tempo, os óbitos são 106. Na
contramão do Estado, em Uberaba, nenhuma morte por SRAG
havia sido computada em 2019 entre os dias 16 de março e
28 de abril, enquanto neste ano somente uma aparece no
registro. Para Uberaba, outros números chamam atenção.

(Jornal da Manhã- Uberaba)

ABASTECIMENTO ESTÁ GARANTIDO
As recentes chuvas que ocorreram em Pará de Minas

fizeram com que os mananciais da cidade pudessem se
recuperar do período de estiagem. Com níveis satisfatórios,
os ribeirões Paciência e Paivas, aliados aos poços artesianos
conseguem abastecer todo o município. Além deles, em breve,
a cidade vai poder contar também com o auxílio da nova
adutora que está sendo construída pela mineradora Vale do
Rio Doce, que vai ligar o Rio Pará até a estação de tratamento
de água no bairro Nossa Senhora das Graças. (JC Notícias-
Pará de Minas)

PRIMEIRA UNIDADE SENTINELA
O Hospital São Paulo, de Muriaé, tornou-se a primeira

unidade de vigilância sanitária sentinela para síndromes gripais
da Zona da Mata de Minas Gerais, um progresso concretizado
pela Regional de Saúde de Ubá na última quinta-feira, 23.
Essa conquista abrange toda a região sob jurisdição da
Regional, ao todo 31 cidades, que agora passam a contribuir
com a identificação dos vírus respiratórios em circulação no
país, o que permite o monitoramento da demanda de
atendimentos e contribui diretamente para a atualização das
vacinas contra síndromes gripais, aplicadas anualmente na
população de todo o Brasil.

(O Vigilante - Leopoldina)

PRISÃO POR EVENTO EM BOATE
A Polícia Civil levou para a delegacia no sábado, 25, o

dono de uma boate em Patrocínio. Ele teria promovido um
evento na noite de sexta-feira, 24, contrariando os decretos
municipal e estadual de combate à pandemia da covid-19. De
acordo com a Delegada Camila Sajiolia Vieira Virola, os
policiais receberam denúncias informando sobre o evento e
acabaram conduzindo o proprietário do estabelecimento para
a delegacia. Camila informou que ele confirmou o evento
dizendo que se tratava de uma confraternização particular,
com a presença de cerca de 15 a 20 pessoas.

(Patos Hoje - Patos de Minas)

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG
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Por João Oliveira

A 12º Vara Civil Federal de
São Paulo acatou pedido
impetrado pela Defensoria Pú-
blica da União (DPU) contra a
União Federal e o Instituto Na-
cional de Estudos e Pesquisas
Educacionais Anísio Teixeira
(INEP) para que seja estendi-
do o prazo para a solicitação
de isenção da taxa de inscrição
do ENEM e para a justificativa
de ausência do ENEM 2019
por mais 15 dias, além de que
seja determinado aos réus a
adequação do calendário e do
cronograma do ENEM à reali-
dade do atual ano letivo, seja a
partir de uma comissão, seja via
consulta.

A decisão foi tomada na
sexta-feira (17/4). Na mesma
data o presidente do Inep, Ale-
xandre Lopes, afirmou que ór-
gão vai garantir a isenção na
taxa de inscrição a todos os alu-
nos que tenham o direito, mes-
mo que tenham perdido o pra-
zo para fazer a solicitação do
benefício, que se encerrou na
sexta. “O aluno não vai preci-
sar pedir. Não terá que fazer
nada, nós do Inep vamos ga-
rantir que ele tenha esse direi-
to”, destacou.

De acordo com o presiden-
te do Inep, a iniciativa foi to-
mada para não prejudicar es-
tudantes de escolas que tive-
ram as atividades suspensas. A
concessão da gratuidade será
dada pelo Inep, sem necessi-
dade de solicitação pelo parti-
cipante, durante o período de

inscrição do exame, que acon-
tecerá entre 11 e 22 de maio.

Podem obter a isenção da
taxa de inscrição estudantes
que cursam a última série do
ensino médio em 2020, em es-
cola da rede pública declarada
ao Censo da Educação Básica
e cursaram todo o ensino mé-
dio em escolas públicas ou
como bolsistas integrais na
rede privada e tenham renda
per capita igual ou inferior a um
salário mínimo e meio.

Ainda, de acordo com o
Inep, terão direito à gratuidade
àquele que estão em situação
de vulnerabilidade socioeconô-
mica, por serem membros de
família de baixa renda, inscrita
no Cadastro Único para Pro-
gramas Sociais do Governo
Federal (CadÚnico), que re-
quer renda familiar per capita
de até meio salário mínimo ou
renda familiar mensal de até três
salários mínimos. O prazo pre-
visto em edital para estudantes
de todo o país solicitarem a
isenção foi de 6 a 17 de abril.
Os resultados de cerca de 3
milhões de pedidos recebidos
pelo Inep serão divulgados em
24 de abril.

IRÁ RECORRER
Em resposta a questiona-

mento feito ao Ministério da
Educação (MEC) pela reporta-
gem do Jornal do Sudoeste, o
MEC informou que irá recor-
rer à decisão. “O MEC, a Ad-
vocacia-Geral da União (AGU)
e o INEP informam que irão
recorrer da decisão judicial

mencionada. O MEC e o Inep
esclarecem que todas as pes-
soas que se enquadram no pú-
blico-alvo que têm direito à
gratuidade da prova serão con-
templadas automaticamente,
durante o período de inscrição,
que ocorrerá de 11 a 22 de
maio. Além disso, o Enem Di-
gital, que era previsto para
ocorrer nos dias 11 e 18 de
outubro, será adiado para 22 e
29 de novembro. As datas da
versão impressa ainda perma-
necem com a previsão de 1º e
8 de novembro”.

A AÇÃO
A juíza federal Marisa Clau-

dia Gonçalves Cucio, na ação,
destaca que o ENEM é hoje o
principal instrumento demo-
crático de acesso ao ensino
superior, público e privado, no
qual os alunos das escolas pú-
blicas e particulares já compe-
tem em desvantagem em con-
dições regulares (ante as difi-
culdades estruturais do ensino
público). “Por isso, permitir
que se proceda em situações
agravadas pela pandemia da
COVIT-19 é uma afronta agra-
vada ao princípio da igualda-
de”.

Ela também indeferiu o pe-
dido de oitiva prévia do INEP,
alegando que o prazo para que
a ré se manifeste implicaria em
maiores atrasos, sendo conco-
mitante com o pedido de pror-
rogação do prazo para pedidos
de isenção de taxa de inscrição.
“Por fim, manter os atuais pra-
zos e datas do calendário ela-

Justiça acata pedido para adequação
do ENEM ao calendário letivo de 2020

Um plano de atenção à po-
pulação de rua foi elaborado
pelo Governo de Minas, por
meio da Secretaria de Estado
de Desenvolvimento Social
(Sedese), com a participação de
diversos órgãos e da socieda-
de civil.

O documento tem objetivo
de orientar os municípios so-
bre o acolhimento das pessoas
em situação de rua, durante o
período de enfrenta-mento à
Covid-19. A estratégia engloba
medidas relacionadas a direitos
humanos, assistência social,
saúde, segurança alimentar,
acolhimento e políticas sobre
drogas.

Segundo a superintendente
de Participação e Diálogo So-
cial da Sedese, Ana Carolina
Gusmão, o plano de ação visa
estabelecer iniciativas concre-
tas que devem ser tomadas pelo
Estado para garantir os direi-
tos à saúde e à dignidade desse
público. "Nesse cenário de
pandemia, a população em si-
tuação de rua fica em extrema
vulnerabilidade. As políticas
públicas devem assegurar não
só a prevenção do coronaví-
rus, mas também tratamento

Minas cria plano de ação para população
em situação de rua durante pandemia

de atendimento e o cumprimen-
to dos requisitos legais para o
encaminhamento da população
em situação de rua. Outra me-
dida é a ampliação das inscri-
ções dessas pessoas no Cadas-
tro Único (CadÚnico), para
viabilizar o acesso às políticas
de renda da Assistência Social.

REDE DE PARCEIROS
O plano de ação recebeu

contribuições de representan-
tes do Movimento Nacional
Pop Rua, da Pastoral de Rua,
do Ministério Público, da
Defensoria Pública do Estado
e do Programa Polos da UFMG.
Para as ações de acesso à água,
por exemplo, a Sedese contará
com a parceria da Copasa. Para
providenciar espaços seguros
de acolhimento, o Sesc-MG
atuará como parceiro.

O Programa Polos de Cida-
dania da UFMG também irá
colaborar na elaboração de ma-
teriais orientadores aos municí-
pios. Já a Pastoral de Rua fará
o acompanhamento e monitora-
mento dos casos de violências/
violações de direitos ocorridos
contra essa população.

(Central de Imprensa Gov. MG)

Divulgação

adequado aos doentes, segu-
rança alimentar, acesso à água,
acolhimento seguro, dentre
outros direitos", afirma.

A Coordenadoria de Direi-
tos e Políticas para a Popula-
ção em Situação de Rua da
Sedese conduziu a elaboração
do plano. A elaboração do do-
cumento foi pautada em estu-
dos e discussões sobre políti-
cas públicas, realizadas com
organizações da sociedade ci-
vil e movimentos sociais, além
da coleta de demandas levan-
tadas nos municípios.

AÇÕES
O acolhimento da popula-

ção em situação de rua é uma
das ações previstas no plano.
Dentre as recomendações, pes-
soas com sintomas ou não de-
vem ter acesso a espaços pro-
tegidos de acolhimento, que
precisam cumprir as diretrizes
sanitárias para proteção desse
público.

O uso/abuso de álcool e
outras drogas é outra preocu-
pação do Estado. Por isso, en-
tre as recomendações, estão os
cuidados quanto aos serviços

Documento foi elaborado com a participação da sociedade civil, diversos órgãos e entidades

borado pelo INEP fere os prin-
cípios da razoabilidade e da
proporcionalidade, regentes de
todos os atos da Administração
Pública. Levando em conside-
ração que o calendário foi pu-
blicado durante o fechamento
das escolas, quando grande
parte dos alunos que se sub-
meterão ao ENEM não têm
acesso à informação e não es-
tão tendo acesso ao conteúdo
programático necessário para
a realização da prova, não se
mostra razoável que os réus
mantenham o calendário origi-
nal elaborado”, defende.

Diante disso, e destacando
os princípios constitucionais
que regem a atuação do Poder
Público, a juíza entendeu ser
cabível o deferimento da tutela
provisória para prorrogar o pra-
zo de requerimento de isenção
da taxa de inscrição no ENEM,
assim como para determinar
que os réus adequem o calen-
dário e o cronograma do
ENEM à realidade do ano leti-
vo.

“Diante de todo o exposto,
defiro a tutela postulada para
determinar aos réus que esten-
dam o prazo para a solicitação
de isenção da taxa de inscrição
do ENEM e para a justificativa
de ausência do ENEM 2020
pelo prazo de 15 dias; e proce-
dam à adequação do calendá-
rio e do cronograma do ENEM
à realidade do atual ano letivo,
via comissão ou consulta, dan-
do ciência a todos os órgãos e
representantes dos Poderes
necessários à medida”.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1596

• ALUGO EXCELENTE PON-
TO COMERCIAL: Av. Oliveira
Resende, nº 834 – Brás. S.S.
Paraíso- MG. Pronto para você
montar o seu negócio! Sistema
de câmeras e alarme, 437,00
m² área construída. Estaciona-
mento (sob consulta). Tratar
pelo telefone (35)3531-5101 ou
(35)98857-2940 com André.

• ALUGA UM SOBRADO: si-
tuado na rua João Marinzeck, nº
2 (ao lado do Ditão). Possui 3
quartos, 1 banheiros, área de
ventilação, sacada, 1 sala, 1
garagem, área de serviço, uma
cozinha, 1 lavabo e quintal. Tra-
tar fones: 3531-3214, 99197-
8298 e 99147-4163

• APARTAMENTO CONDOMÍ-
NIO DOS IPÊS: vendo, com 2
quartos, sala, cozinha, locali-
zado na av. Zezé Amaral. Tra-
tar 99722-5326

• CASA 70M² VENDO: 2 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro,
varanda, portão eletrônico,
cerca elétrica. R$ 160 mil. Tra-
tar Luiz 3660-0100 e 99186-
9405

• TROCO CASA - BARRA-
CÃO – TERRENOS EM SÍTIO:
Tratar pelo telefone 35 99911-
8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1 suite,
sala grande, cozinha conjugada
com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase
mineral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• ALUGO: SALA COMERCIAL
PARA ESCRITÓRIOS EM GERAL:
já com infraestrutura de recep-
ção, cozinha e banheiros já
montado. Sala tem 25,00 m²
(5,0 x 5,0 m). Valor RR$  550,00
/ mês. As despensas com
internet, telefone, recepção,
água e energia, serão divididas.
Ponto bem localizado na Rua
Alferes Patrício, 695 - Centro em
São Sebastião do Paraíso - MG.
Contrato direto com o proprie-
tário. Para mais informações
entrar em contato no Cel: (35)
99912-3001 com Wagner.

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG:
Valor = RR$  550,00 (sexta, sá-
bado e domingo) – exceto feria-
dos. - 17 km de São Sebastião
do Paraíso (Fica próximo a
Termópolis); - 2 quartos, sendo
um com 6 camas de solteiro e
outro com 1 cama de casal. -
Geladeira; - Freezer grande; - 2
fogões; - Área coberta com chur-
rasqueira e fogão a lenha; - 2
piscinas (1 de 15.000 L com
hidromassagem / cascata e
outra de 5.000 L para as crian-
ças); - Parquinho para as crian-
ças (3 balanço, 4 gangorras e
barras); - Televisão com antena
parabólica; - Pega aproximada-
mente só uns 800,00 m de es-
trada de terra; Para mais infor-
mações entrar em contato no
Cel: (35) 99912-3001 e falar
com Wagner.

• ALUGO SALÃO PARA FES-
TAS EM GERAL: (Vale do Paraí-
so Festas). Valor da diária é
RR$  350,00. O salão fica loca-
lizado à Rua Alferes Patrício, 695
(Pavimento Inferior) - Centro em
São Sebastião do Paraíso - MG.
Ele já possui mesas e cadei-
ras para 80 pessoas, freezer,
geladeira, fogão industrial e
churrasqueira. Para mais infor-
mações entrar em contato no
Cel: (35) 99912-3001 e falar
com Wagner.

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se apartamento
reformado e mobiliado em Ri-
beirão Preto, na rua Bernardino
de Campos. Ótima localização,
próximo a mercado, feira, far-
mácia, restaurante e shopping.
Área de 87 metros quadrados
úteis, contendo dois quartos,
dois banheiros, sala e cozinha
grande, rico em armários, ga-

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

ragem. Tratar com a proprietá-
ria pelo tel. 16 99992-5410.

• ALUGA-SE DE FUNDO NO
CENTRO DA CIDADE: com en-
trada independente, rua Pinto
Ribeiro, 410, 2 quartos, cozinha
e sala pequenas. Tratar 3531-
2122

• CASA DE FUNDO - ALUGA-
SE: 1 quarto, cozinha, banheiro,
RR$  250,00 - Rua Maestro Jo-
aquim Solto, 325 - Vila Mariana.
Tratar 3558-2139 e 99113-6313

• EXCELENTE CHÁCARA A 3
KM DA CIDADE, vendo ou troco
por casa em Paraíso, bem lo-
calizada com casa, muita água,
2 represas, pomar diversifica-
do e plantação de palmito e
eucaliptos. ALUGA-SE PARA
TEMPORADA DE FINAL DE ANO
E JANEIRO PARA FAMÍLIAS. Tra-
tar com o proprietário 35 99975-
2521

• SÍTIO VENDE-SE – Com
estrutura para café, área de
83,49 ha, já com 62 mil pés de
café plantados, capacidade
para o plantio de mais 100 mil
pés. Estrutura montada, rico em
água, mais um poço artesiano,
sítio certificado no município de
São Sebastião do Paraíso.
Casa sede, casa para caseiro,
tulha, terreirão para café com
3.500 m2. Área de pastagem.
Tratar com Caetano pelo tel.
(35) 9 8862-1444.

• LINDA CASA NO JARDIM
IPANEMA: Vende-se, RR$  170
mil, localizada na rua Samoel
Soares, 710 contendo 2 dormi-
tórios com ventiladores no teto,
cortinas blackout, garagem p/ 3
carros, sendo 2 vagas cobertas.
Cozinha americana planejada,
c/ luminária, sala c/ luminária e
cortina blackout, lavanderia co-
berta, quintal com piso, área
com fogão a lenha, forno e chur-
rasqueira de tijolo a vista com
ventilador no teto. 115m² de
construção, 168m² terreno. Tra-
tar (35) 9 9812 9200  (35) 9 9136
7952 e (35) 9 9765 4857.

• VENDO CASA NO BAIRRO
DE ALTO PARAÍSO:
porcelanato, massa corrida,
parte elétrica de led, 3 quartos,
sendo uma suíte, cozinha Ame-
ricana, sala, banheiro social,
lavanderia e garagem. Possui
fino acabamento. Contato: Val-
dir ZAP: 98408-5354.

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado, com
calçada, plano, ótima localiza-
ção, próximo 700mts. Da Igre-
ja Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na re-
gião dos Varões, município de
São Sebastião do Paraíso, área
de 6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de
terra. Tratar com o proprietário
pelos tel. (35) 3531-2999 ou
(35) 9 8814-5784.

• APARTAMENTO MORADA
DO SOL: vende-se, no 3º andar,
sendo 4 quartos com 2 suítes,
armários embutidos, garagem
para 2 carros RR$  210 mil. Tra-
tar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localização -
Rua Antônio Campos do Amaral
3 quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 (35) 98411-
1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 com proprietário.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• ARADO STA. ISABEL 2 DISCOS
| CAÇAMBA TRASEIRA | ENSI-
LADEIRA JF 60: Todos em óti-
mo estado. Tratar 99911 8008

• VENDO SEMENTES DE PASTA-
GENS COM ALTA PUREZA, te-
nho todas as variedades. Con-
tato: Valdir ZAP: 98409-5354

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-

VEÍCULOS

• PEUGEOT 2001: vendo, 16
valvulas, preto, 4 portas, ga-
solina, R$ 6 mil. Aceito troca
veículo mesmo valor. Tratar
(35) 99986-0324 – Moises.

• PROCURO SERVIÇO EM FA-
ZENDA: tenho experiência ser-
viços gerais, plantação e casei-
ro. Tratar pelo fone 35 99871-
9377

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO ACOMPANHANTE DOMI-
CILIAR OU HOSPITALAR: tenho,
curso técnico em enfermagem
e experiência na área!!Contato
988646946 Grasiele

• OFEREÇO MEU SERVIÇO
COMO ACOMPANHANTE DOMI-
CILIAR: técnica em enferma-
gem, experiência há 15 anos na
área, presto tais serviços tam-
bém como acompanhante hos-
pitalar. Grasiele 035 98864-
6946

• CUIDADORA / DIARISTA / CO-
ZINHA / AUXILIAR DE COZINHA:
com experiência, falar com
Regislane pelo fone 9931-7383

OPORTUNIDADES

• PROCURO TRABALHO DE EM-
PREGADA: doméstica, babá ou
em fábrica. Tratar com Rosi-
mary da Silva 35 99235-0269

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamen-
tal  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)
séries, Ensino Médio, Vestibu-
lar e Concurso Publico. Fale
com Priscila. Informação pelo
telefone: (35) 9177-1308.

6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventi-
va e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

• VENDE-SE NOVO UNO
WAY 1.0: preto, ano 2015,
com direção hidráulica, freio
ABS, vidro elétrico e alarme.
Apenas 24 mil km rodados.
Tratar: (35)98817-0337

PONTOS COMERCIAIS À VENDA:

Mocoquinha R$ 1.100.000,00 - Cód.: 3116
Área de terreno:  197m² Construção: 127m²
PAVIMENTO INFERIOR: 01 DEPÓSITO, 01 ABRIGO, 01 BANHEIRO.
PAVIMENTO INFERIOR: 01 SALA COMERCIAL, 01 ESCRITÓRIO, 01
COPA, 01 BANHEIRO, 01 DEPÓSITO.

Vl. Formosa R$ 300.000,00 - Cód.: 3104
Área de terreno e construção:  120m²
ACEITA TROCA POR CASA NO JD. MEDITERRANÉE, JD. DANIELA.
SÃO 2 PONTOS COMERCIAIS LOCADOS POR R$ 1.400,00 SALA
MAIOR: 1 SALA, 01 RECEPÇÃO COM W.C. E DESPEJO. LAJE E PISO
FRIO. SALA MENOR: 1 CÔMODO COM W.C.

Pq. Belvedere R$ 300.000,00 - Cód.: 2976
Área de terreno:  318m² Construção: 89m²
IMÓVEL EM TERRENO DE ESQUINA, CONSTRUÇÃO FEITA NOS FUNDOS
DE LAJE E PORCELANATO COM: 2 SALAS, SENDO 1 COM JD. DE IN-
VERNO, 01 ANTI SALA, 01 RECEPÇÃO, 01 COZINHA, 01 BANHEIRO
SOCIAL, ALMOXARIFADO COM W.C. ESPAÇO PARA ENTRADA DE
VÁRIOS VEÍCULOS. ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.

CASAS À VENDA:

Califórnia Garden II R$ 300.000,00 - Cód.: 3144
Área de terreno:  250m² Construção: 144m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET, SALA, COPA-COZ,
BANH SOCIAL, ÁREA GOURMET INTEGRADA COM GARAGEM  QUE
ABRIGA  04 CARROS. LAJE E PISO FRIO. EM CONSTRUÇÃO.

Califórnia Garden II R$ 250.000,00 - Cód.: 3138
Área de terreno:  250m² Construção: 111m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL,ÁREA DE
SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/ 06 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jd. Canadá R$ 230.000,00 - Cód.: 3139
Área de terreno: 200m² Construção: 114m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANH
SOCIAL, ÁREA GOURMET INTEGRADA A GARAGEM QUE ABRIGA 02
CARROS. LAJE E PISO FRIO. EM CONSTRUÇÃO.

Centro R$ 320.000,00 - Cód.: 382
Área de terreno:  200m² Construção: 140m²
2 DORMI, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM ARMÁRIO, SALA, COZINHA
COM GABINETE E BALCÃO EM GRANITO, BANH COM BOX EM VIDRO
TEMPERADO, ÁREA DE  SERV, ÁREA COBERTA NOS FUNDOS, LAJE,
TACO E PISO FRIO,CERCA ELÉTRICA, INTERFONE. CONSTRUÇÃO DE
TIJOLOS, INSTALAÇÃO PARA LAVA LOUCAS, GARAGEM.

Centro R$ 700.000,00 - Cód.: 2773
Área de terreno:  414m² Construção: 321m²
3 DORM, SENDO 2 SUÍTES, SUÍTE MASTER COM ARMÁRIO, ROUPEIRO E
BANHEIRA, SUÍTE MENOR COM ARMÁRIO, SALA PARA 2 AMBIENTES, ES-
CRITÓRIO, BANH SOCIAL, COZINHA COM ARMÁRIOS, ÁREA DE SERVIÇO
COM ARMÁRIOS, GARAGEM PARA 02 CARROS, ÁREA GOURMET COM
SAUNA E DESPENSA. LAJE PISO FRIO E TACO. AQUECEDOR SOLAR.

Jd. Bernadete R$ 300.000,00 - Cód.: 2007
Área de terreno:  250m² Construção: 190m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORM COM ARMÁRIOS, SALA
PARA 2 AMBIENTES, COPA-COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GA-
RAGEM PARA 2 CARROS, EDÍCULA COM  DORMITÓRIOS, SALA E BA-
NHEIRO. LAJE, PISO LAMINADO E PISO FRIO.

Jd. América R$ 250.000,00 - Cód.: 1614
Área de terreno:  250m² Construção: 137m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE (suíte com aquecimento solar), SALA, COPA-
COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA DE LAZER COM CHUR-
RASQUEIRA E FOGÃO À LENHA, GARAGEM P/ 03  CARROS. LAJE E
PISO FRIO. ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.

Jd. Coolapa  (AV. AFONSO PENA) R$ 450.000,00 - Cód.: 2506
Área de terreno:  300m² Construção: 202m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, 2 DORMITÓRIOS COM SACADA, AMPLA
SALA DE VISITAS, SALA DE JANTAR, COZINHA, ESCRITÓRIO COM
ARMÁRIOS, BANH SOCIAL, GARAGEM PARA 1 CARRO GRANDE OU 2
PEQUENOS. PAVIMENTO INFERIOR: SALA, LAVANDERIA, DESPENSA
E W.C., ÁREA DE CHURRASCO COM DESPENSA.

Jd. Coolapa R$ 1.200.000,00 - Cód.: 2971
Área de terreno:  333m² Construção: 290m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS,
SUÍTE COM BANHEIRA DE HIDROMASSAGEM TRIPLA, 2  SALAS, SEN-
DO 1 PARA ATÉ 3 AMBIENTES, LAVABO,  BANHEIRO SOCIAL, COPA-
COZINHA COM ARMÁRIOS, LAVANDERIA COM ARMÁRIOS, ÁREA DE
CHURRASCO COM BANHEIRO, GARAGEM PARA ATÉ 4 CARROS, DES-
PENSA, AQUECIMENTO SOLAR, ESCADAS EM GRANITO,  PORCE-
LANATO E PISO  FRIO. EXCELENTE LOCALIZAÇÃO E ACABAMENTO.

Jd. Diamantina R$ 130.000,00 - Cód.: 2644
Área de terreno:  160m² Construção: +-60m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Jd. Europa R$ 200.000,00 - Cód.: 3053
Área de terreno:  160m² Construção: 130m²
ACEITA VEÍCULO, CARRO, TERRENO COMO PARTE DE PAGAMEN-
TO. 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA,HALL, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA
DE SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Mocoquinha  R$ 300.000,00 - Cód.: 544
Área de terreno:  180m² Construção: 160m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH . LAJE PISO FRIO. EDÍCULA COM: 1 DORM, SALA,
COPA, COZ, BANH. GARAGEM P/ 2 CARROS. FORRO PVC. PISO FRIO.

Rosentina  R$ 142.000,00 - Cód.: 2948
Área de terreno:  170m² Construção: 68m²
2 DORM, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV, ENTRADA DE GARAGEM. LAJE E PISO FRIO.  RECÉM CONSTRUÍDA.

Vl. Helena II R$ 310.000,00 - Cód.: 1359
Área de terreno:  250m² Construção: +-120m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, LAVANDERIA,
GARAGEM COBERTA PARA 01 CARRO E DESCOBERTA PARA VÁRIOS.
CONSTRUÇÃO FEITA NOS FUNDOS DO LOTE. RECÉM CONSTRUÍDA.

Califórnia Garden IR$ 1.200.000,00 - Cód.: 3146
Área de terreno:  480m² Construção: 300m²
3 SUÍTES, SENDO 2 COM CLOSET, 3 SALAS, LAVABO, COZINHA COM
ARMÁRIOS, COIFA, ÁREA GOURMET COM ARMÁRIOS, BANHEIRO, BAR
MOLHADO, PISCINA COM  2 SISTEMAS DE AQUECIMENTO SOLAR UM
COM 600 LITROS E OUTRO COM 400 LITROS, TODOS OS BANHEIROS,
COZINHA, AREA GOURMET E DECK COM ÁGUA QUENTE E FRIA, SISTEMA
DE CAPTAÇÃO DE ÁGUA DO TELHADO E PISCINA COM CAIXAS  CISTER-
NA, ILUMINAÇÃO TODA DE LED, TELHADO COM TELHA TERMO
ACÚSSTICA., CABO DE REDE NA MAIORIA DOS CÔMODOS, GARAGEM
PARA 4 CARROS, CERCA ELÉTRICA, SISTEMA DE CÂMERAS PREPARA-
DOS. JANELAS DOS QUARTOS AUTOMATIZADOS, CASA PREPARADA
PARA 2º ANDAR. ACABAMENTO EM GESSO REBAIXADO, PORCELANATO.

TERRENOS À VENDA:
Jacuí (Jd das Rosas) R$ 30.000,00 - Cód.: 2723
Área:  200m²
Jd. Coolpa R$ 230.000,00 - Cód.: 3137
Área:  440m²
Paraíso do Bosque R$ 80.000,00 - Cód.: 3136
Área:  200m²
Jd das HortênciasR$ 22.000,00 - Cód.: 3135
Área:  200m²
Rubens Rocha R$ 130.000,00 - Cód.: 2271
Área:  306m²
Pq. Belverede R$ 40.000,00 - Cód.: 2267
Área:  227m²
Rubens Rocha R$ 130.000,00 - Cód.: 2271
Área:  306m²
Jd. Europa  R$ 120.000,00 - Cód.: 1531
Área:  300m²
Jd das Paineiras R$ 180.000,00 - Cód.:3089
Área:  373m²
Jd. América R$ 370.000,00 - Cód.: 2697
Área:  1.125m²



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
29 de Abril de 2020

página 12 Jornal do Sudoeste

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Tratamento através de
plantas medicinais

(FITOTERAPIA)

Mediante este contexto mundial o qual estamos
vivenciando, a pandemia de coronavírus (Covid-19) pode-
mos desenvolver um sentimento de  pânico e medo; gerando
um transtorno de ansiedade no qual desencadeia crises ines-
peradas de desespero e medo intenso sobre eventos anteci-
pados. Em frente a este contexto, as essências florais do
sistema BACH, podem auxiliar a controlar este “turbilhão
de emoções”; pois Dr. Bach acreditava que tratando o nível
emocional, outros níveis também seriam beneficiados: um
emocional saudável e personalidade balanceada permitirão
que nosso corpo encontre sua forma saudável natural. Com
a ingestão destas essências, obtemos ajuda para superar
nossos medos e para encará-los com coragem.

A essência Mimulus é indicado para medo de causas co-
nhecidas ou medos facilmente definidos. Os que sofrem des-
tes sintomas poderão ser talentosos e artísticos, mas tímidos
e retraídos, e podem ficar “calados” quando estão acompa-
nhados.  O potencial positivo do Mimulus é a personalidade
calma e corajosa que permite enfrentar as tribulações e difi-
culdades com humor e confiança. Sabem defender-se e con-
trolar inteiramente as suas emoções, desfrutando assim, da
vida sem medo. Frente aos que receiam a perda do controle
e comportamento, podendo esta a beira de um colapso; a
essência Cherry Plum é a mais indicada. Trabalha nas pes-
soas que  podem estar profundamente descontroladas e re-
ceiam perder a sanidade mental; podem estar à beira de
explodir, sendo rotuladas como histéricas. O potencial posi-
tivo do Cherry Plum revela-se na pessoa de mente calma e
capaz de pensar e agir racionalmente.

O Aspen é indicado para pessoas subitamente acometi-
das por medos ou preocupações sem razão específica e que
podem estar, de uma forma geral, agitadas e ansiosas. O
potencial positivo do Aspen é um estado de paz interior, se-
gurança e intrepidez. A apreensão dá lugar a um desejo de
aventura e novas experiências, sem preocupações relativas
às dificuldades e aos perigos. Já a essência  Red Chestnut
trata os que têm medo e se preocupam e receiam excessi-
vamente em relação ao bem-estar dos outros, em particular
da família e amigos íntimos. Receiam que o pior aconteça
aos seus entes queridos, que uma pequena queixa se torne
algo. Inquietam-se e preocupam-se com os problemas alhei-
os O potencial positivo do Red Chestnut é a capacidade para
cuidar dos outros com compaixão, mas sem ansiedade.

Os florais de BACH, são produtos manipulados, deven-
do ser indicados por uma pessoa habilitada no assunto. A
pessoa que esteja sofrendo destes sentimentos, deverão pro-
curar  um médico ou  um terapeuta para acompanhar o de-
senvolvimento de todos os sintomas e quando necessário,
entrar com medicações específicas. Procure sempre um
profissional de sua confiança.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Lions Clube de São Sebas-
tião do Paraíso, 51 anos, 15 de
abril de 1969 / 2020, e nosso
estandarte não pode parar.

Parabéns a nossa querida
Presidente Edyna Maldi Bor-
ges, que conduz brilhantemente
o nosso clube sem medir es-
forços, com muita dedicação,
garra, dinamismo e a todos os
Companheiros que integram
esta força.

Um Leão, não pode cruzar
os braços diante de uma
pandemia, nosso lema é Ser-
vir.

Somos uma instituição de
ajuda comunitária, que ajuda as
suas comunidades e na vida das
pessoas a quem serve, porque
nós acreditamos que a bonda-
de importa, e neste momento
difícil de pandemia e inúmeros
cuidados, precisamos nos im-
portar com a necessidade dos
outros.

Hoje estivemos no Asilo São
Vicente de Paulo, para levar-
mos máscaras de proteção e
fomos recebidos pelo Presiden-
te, senhor Leonardo Borges
Souza e pelas secretarias

Jéssica e Ana Carolina, que fo-
ram de uma presteza imensa e
uma incalculável gratidão para
conosco.

Parabéns a todos os mem-
bros do Lions Clube que não
puderam estar presentes fisica-
mente, mas estão de coração

junto conosco, participando
online. Como escreveu Bertolt
Brecht.

"Há homens que lutam um
dia, esses são bons.

Há homens que lutam um
ano, esses são melhores.

Há homens que lutam mui-

tos  anos, esses são muito
bons. Mas há aqueles que lu-
tam a vida inteira, esses são im-
prescindíveis".

CAL. PAULA AMARAL CAUDURO LAURIA
Relações Públicas do Lions Clube

de São Sebastião do Paraíso.

RECEITAS DO GUARI

Angu
de boêmio

INGREDIENTES
1 kl de bofe bovino (picado)
1 kl de coração bovino, picado
4 rins (bovino), separados em gomos
4 tomates maduros, picados
4 pimentões verdes, picados
1 cebola grande, picada
4 dentes de alho, amassados
4 folhas de louro
½ kl de fubá dissolvido (pastoso) em água
1 kl rabada ou costela bovina

MODO DE PREPARO
Cozinhar todos ingredientes juntos até ficar bem su-
culento. Preparar o fubá com água morna para não
encaroçar. Ao servir, utilize uma concha grande para
colocar o angu em prato fundo. Coloque por cima do
angu outra concha com todos os cozidos. Para quem
aprecia, poderá ser colocada pimenta.

DivulgaçãoO Microempreendedor In-
dividual (MEI), figura jurídica
criada há pouco mais de 10
anos e considerada a maior
política pública de formalização
da economia existente no mun-
do, alcançou uma nova marca
histórica: a empresária baiana,
Géssica Cristina, do município
de Chorrochó, tornou-se o MEI
de número 10 milhões. O
Mercadinho Estrela, negócio
criado por Géssica, se une a
um universo de outros empre-
endimentos que têm contribu-
ído com o aquecimento da eco-
nomia, redução do desempre-
go, aumento da arrecadação e
combate à informalidade.

O MEI nasceu para incen-
tivar a formalização de peque-
nos negócios e de trabalhado-
res autônomos como vendedo-
res, doceiros, manicures, ca-
beleireiros, eletricistas, entre
outros, a um baixo custo. Po-
dem aderir ao programa os ne-
gócios que faturam até R$ 81
mil por ano (ou R$ 6,7 mil por
mês) e têm no máximo um fun-
cionário. Com a criação dessa
figura jurídica, profissionais
que trabalhavam de forma au-
tônoma e informal puderam
regularizar sua situação, passa-
ram a ter um novo status no
mercado e direitos que, em
muitos casos, até então esta-
vam fora de sua realidade.

O presidente do Sebrae,
Carlos Melles, destaca que o
MEI deu a milhões de autôno-
mos do país o direito a uma
cidadania empresarial. "Com o
MEI, esses milhões de brasi-

MEI
Microempreendedor Individual chega à marca
histórica de 10 milhões de empreendedores

ver essas três atividades (co-
mércio, indústria e serviços),
o valor mensal é de R$ 55,90.

O MEI E A CRISE
DO CORONAVÍRUS
De acordo com pesquisa

realizada pelo Sebrae entre os
dias 3 e 7 de abril, quase 90%
dos Microempreendedores In-
dividuais declararam ter sofri-
do uma redução no seu fatura-
mento. 78% deles atuam entre
as atividades que tiveram seu
funcionamento suspenso por
determinação de decretos es-
taduais ou municipais. Mais de
60% dos entrevistados gosta-
riam de receber auxílio tempo-
rário para poder sustentar suas
famílias e 51% declararam que
precisariam de empréstimos
para manter o negócio operan-
do. Ainda de acordo com o le-
vantamento do Sebrae, 24%
dos MEI já haviam tentado ob-
ter um empréstimo no sistema
financeiro, mas 72% deles não
conseguiram ter o crédito
aprovado.

Nas últimas semanas, o
governo federal anunciou um
conjunto de medidas para apoi-
ar esses empreendedores que
estão sofrendo com a perda de
consumidores ocasionada pela
crise do Coronavírus.Segundo
dados do Sebrae, o Auxílio
Emergencial de R$ 600, imple-
mentado pelo governo, deve
atender a cerca de 3,6 milhões
de MEI que estão contempla-
dos no critério de renda (até 3
salários mínimos).

Por Paulo Delfante

leiros puderam se tornar em-
preendedores. Desse modo, o
microempreendedor individual
tornou-se a maior porta de en-
trada para a atividade empre-
endedora no Brasil", comenta
Melles, que foi relator, como
deputado federal, do Projeto de
Lei que criou o MEI.

Quais as vantagens de ser
MEI

O registro de MEI permite
ao microempreendedor ter
CNPJ, a emissão de notas fis-
cais, o aluguel de máquinas de
cartão e o acesso a emprésti-
mos (com juros mais baratos).
Além disso, ele também pode-
rá vender seus produtos, ou
serviços, para o governo, além
de ter acesso ao apoio técnico
do Serviço Brasileiro de Apoio
às Micro e Pequenas Empre-
sas (Sebrae).

No Portal do Empreende-
dor, há quase 500 atividades
listadas que podem ser

exercidas por microempreen-
dedores individuais. Entre elas,
carreiras mais tradicionais,
como cabeleireiros e açouguei-
ros, algumas mais recentes,
como "bikeboys", e outras exó-
ticas, como comerciante de
artigos eróticos, de perucas e
humorista e contador de histó-
rias.

Ao se cadastrar como MEI,
o empresário é enquadrado no
Simples Nacional - com tribu-
tação simplificada e menor do
que as médias e grandes com-
panhias - e fica isento dos tri-
butos federais (Imposto de
Renda, PIS, Cofins, IPI e
CSLL).

Atualmente, o custo men-
sal do registro é de R$ 49,90,
que pode ser acrescido de R$
1 se o ramo exercido for co-
mércio ou indústria (ICMS),
ou de R$ 5, em ISS, se for do
ramo de serviços - totalizando
R$ 54,90. Se o negócio envol-

Atingidos pela crise do coronavírus, os MEI têm recebido a atenção
do governo e do Sebrae com um conjunto de medidas de apoio

Devido à disseminação da
pandemia coronavírus, em mea-
dos do mês passado os comerci-
antes de bens e serviços se vi-
ram obrigados a suspender as
suas atividades, evitando o ris-
co da contaminação própria, da
equipe, da família e dos clientes.

Essa mudança de rotina cau-
sou um caos sem precedentes em
diversos países. Em São Sebas-
tião do Paraíso, algumas empre-
sas já encerraram as suas ativi-
dades, dispensaram equipes e
vários empresários estão sem
renda suficiente para se susten-
tar.

Com a flexibilização do funci-
onamento de algumas atividades
empresariais, especialmente, para
manutenção dos serviços essen-
ciais, nem toda população obser-
vou os cuidados que o momento
ainda exige, principalmente o
distanciamento pessoal mínimo
de 1,5 metro e a higienização fre-
quente das mãos.

No último dia 23 foi publica-

do o decreto municipal nº 5594
que, dentre outras exigências, em
conformidade com a lei estadual
nº 23.636/2020, passou a exigir o
uso de máscaras por toda e qual-
quer pessoa para circular nas
vias públicas do Município, sob
pena de multa de R$188,91 para
pessoas físicas e de até R$
18.891,00, se o desrespeito às re-
gras for cometido por empresári-
os, conforme o porte da empre-
sa.

O mesmo decreto passou a
flexibilizar o atendimento pesso-
al de algumas categorias, como
academias, clínicas de estética,
barbearias, salões de beleza, ma-
nicures, pedicures, restaurantes,
bares, lanchonetes etc., desde
que cumpram todas as exigênci-
as previstas na norma, dentre
elas, limites de horário de início e
encerramento, redução da recep-
ção de clientes para até 30% da
capacidade máxima de pessoas,
disponibilização de local e mate-
rial para higienização das mãos

também pelos clientes, ventila-
ção do ambiente, manutenção da
distância mínima de 1,5 metro
entre as pessoas, limpeza geral
do ambientes e objetos depois
de cada cliente e a cada três ho-
ras etc.

A Associação Comercial, In-
dustrial, Agropecuária e de Ser-
viços de São Sebastião do Para-
íso - ACISSP está orientando os
empresários a desenvolver suas
atividades seguindo as exigênci-
as legais, para proteção própria,
da família, equipes e clientes.
Orienta, também, sobre a impor-
tância das estratégias comerci-
ais para atraírem clientes, ofere-
cendo novidades, através de
campanhas promocionais, am-
pliação do uso das redes soci-
ais e demais canais de comuni-
cação.

Para promover as compras lo-
cais, a ACISSP desenvolveu um
novo sistema de divulgação gra-
tuita e vendas à distância, um
aplicativo que não precisa ser ins-

Flexibilização segura pode diminuir
o impacto econômico do comércio

talado e poderá ser acessado pela
população a todo tempo para
conferir as promoções das lojas,
com foto e condição especial,
pesquisar as lojas por produto ou
por categoria, ter acesso às suas
redes sociais, site, localização
GPS, telefone e WhatsApp.

Está previsto o lançamento
da novidade já para a próxima
semana. Os comerciantes de
bens e serviços interessados em
divulgar gratuitamente as suas
empresas devem solicitar seu
cadastro pelo e-mail negocios@
acissp.com.br.

Para mais informações sobre
as ações anticrise, atualização
diárias dos números de casos no
país, orientações comerciais, le-
gislação etc., acesse o site www.
acissp.com.br e clique em "En-
frentando a crise coronavírus".

Para se manter atualizado,
além do ambiente anticrise, os
empresários devem seguir as re-
des sociais da entidade, acessar
o site ou ligar no 3539-4400.


